

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

MARTES 15 DE MARZO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9550 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

MEXICO EN WIKILEAKS

■ El embajador Pascual supo con meses de antelación que la PF quedaría al frente

EU orilló a sacar al Ejército de calles de Ciudad Juárez

■ La urbe fue un *laboratorio* fallido de la lucha *antinarco* ■ Calderón apremiaba en 2009 por ayuda contra la inseguridad ■ Washington hace selectivo manejo de muertes de activistas

BLANCHE PETRICH Y ARTURO CANO ■ 4 a 7

■ Cinco mil, la cifra oficial de muertos por el desastre en Japón; 15 mil personas, rescatadas



Rescatistas japoneses trasladan a un anciano que fue hallado vivo bajo los escombros en una pendiente de un cerro en Minamisanrikucho, provincia de Miyagi, una de las zonas más devastadas por el terremoto de 9 grados en la escala de Richter y posterior tsunami, que originó olas hasta de 10 metros el pasado viernes ■ Foto Ap

Otra explosión en la dañada planta nuclear de Fukushima

■ Reportan aumento "considerable" en las radiaciones de un reactor

■ AIEA: "improbable" que ocurra un accidente como en Chernobil

Se hunde la bolsa de Tokio más de 12% este martes

■ Inyecta el Banco de Tokio 170 mil mdd para aplacar miedos financieros

■ 24 a 26 y 31

México padece la televisión de paga más cara de los países de la OCDE

INSERCIÓN PAGADA

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Reclama la Fepade facultades para evitar la infiltración del crimen

El Legislativo, espacio de decisión donde el *narco* puede tener influencia, dice fiscal

ELIZABETH VELASCO C.
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 14

La verdadera amenaza a la política mexicana no está en sus reglas e instituciones electorales, sino en la posibilidad de que sea asediada por el crimen organizado, advirtió la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen Alanís, al inaugurar el seminario México: democracia y sociedad. Más allá de la reforma electoral 2007-2008.

En contraparte, el titular de la Fiscalía Especial para Delitos Electorales (Fepade), José Luis Vargas, demandó al Poder Legislativo que, de cara al proceso electoral de 2012, dote a esa entidad de herramientas jurídicas para estar en condiciones de prevenir y evitar la infiltración del crimen organizado en los comicios presidenciales, así como para evitar la compra y coacción del voto que aún imperan en todos los comicios.

“Necesitamos las herramientas legales; sin ellas, tenemos que soltar a gente que incluso se agarra en flagrancia”, señaló ayer por la noche al participar en la mesa Crimen organizado, campañas políticas y elecciones.

Vargas advirtió que existe la amenaza de que el crimen organizado participe directa o indirectamente en los comicios. De concretarse, estaría en juego la autenticidad del sufragio y la equidad de las contiendas, y se vulneraría la voluntad popular.

Aclaró que no hay riesgo de que las elecciones presidenciales lleguen a colapsarse por esa causa, pero no descartó que el narcotráfico pueda acceder al Poder Legislativo. Recordó que hace dos años, cuando se habló del riesgo de que los *cárteles* infiltraran al Congreso, “todos los legisladores salieron a rasgarse las vestiduras, y hoy tenemos casos que huelen a lo que hace dos años se advirtió. La realidad nos está alcanzado muy rápido”, y “ya vimos que es un espacio de decisión donde (la delincuencia) puede tener influencia”.

El fiscal electoral destacó que no son los capos quienes convencen a los políticos, sino contratan expertos. Ante ello, dijo, la Fepade requiere tener competencia para conocer asuntos de lavado de dinero en los procesos electorales.

Detalló que esa fiscalía tiene en sus objetivos hacer un catálogo de delitos electorales para castigar a los sujetos que participen en las campañas, incluso con la complicidad de los dirigentes de los partidos políticos.

Vargas se comprometió a “tener cuidado con la politización del tema”, y sostuvo que lo que se busca es ubicar los fondos del crimen organizado que pudieran participar en campañas electorales.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Admitió que no todo requiere reformas, pero sí estar bien articulados. “Estamos hasta divididos en las instituciones, mientras que del otro lado están bien articulados”, y generalmente ganan (las guerras) quienes están más preparados y tienen más capacidad de articulación y reacción. El Estado aún es más fuerte, pero se debe construir el andamiaje de la confianza, y si no se comparte especializada, difícilmente podemos llegar a esa cooperación.”

Por la mañana, la presidenta del TEPJF afirmó que de cara a las elecciones federales de 2012 se requiere proteger el cambio democrático que ha vivido el país en las décadas recientes.

Ante el presidente de El Colegio de México, Javier Garciadiego, especialistas, académicos y magistrados, dijo: “tenemos que ser capaces de discutir y comprender la magnitud de ese cambio, pero también de dar estabilidad al proceso mediante instituciones robustas”.

Confirman reparto de diputaciones en BCS

ELIZABETH VELASCO
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 34

Por cinco votos contra dos, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó anoche la resolución del Tribunal de Justicia Electoral del Poder Judicial del Estado de Baja California Sur sobre la asignación de diputaciones locales de representación proporcional que hizo el Instituto Estatal Electoral. La Alianza es Contigo (PAN y Partido Renovación Sudcaliforniana), obtuvo nueve diputaciones de mayoría relativa, mientras la coalición Sudcalifornia para Todos (PRD y PT) logró tres de mayoría relativa, y Convergencia consiguió una de representación proporcional.

Desiste panista de ser candidato en Nayarit

Myriam Navarro
Corresponsal
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 36

Tepic, Nay. Por no resultar favorecido en las encuestas, el aspirante panista a la gubernatura, Carlos Carrillo Santana, declinó en favor de la diputada federal con licencia Martha Elena García Gómez, quien el pasado viernes se registró como aspirante a la candidatura de la alianza Nayarit, Paz y Trabajo, que conforman los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional. Según el Instituto Estatal Electoral, que preside Sergio López Zúñiga, las precampañas concluirán el 20 de abril.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Se le *cayó* el sistema al PAN Zacatecas

ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ
Corresponsal
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 34

Zacatecas, Zac., 14 de marzo. Integrantes de una de las dos planillas que buscan la dirigencia juvenil del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, inconformes con el proceso de selección, bloquearon la sede del *blanquiazul* en esta capital.

Pedro Martínez Flores, dirigente del PAN en Zacatecas, informó este lunes que “debido a un error en el procesamiento de datos en las computadoras se cambiaron los resultados de la elección de dirigencia de Acción Juvenil”, proceso efectuado en febrero,

El “procesamiento de datos” dio inicialmente como ganador a Ricardo González, vinculado con Cuauhtémoc Calderón Galván, ex candidato del PAN a la gubernatura y enemigo de Pedro Martínez. Luego, sin explicación, se informó que Diego Oliva triunfó.

A causa de ese “error de cómputo”, González instaló un plantón el domingo frente a la sede estatal del PAN, en la avenida Héroes de Chapultepec de esta capital, donde además clausuró el inmueble en forma simbólica, acompañado por varios seguidores.

“Aquí vamos a estar en plantón hasta que nos escuchen y sepan que estamos cansados de que una familia y grupitos manejen el partido”, anunció González.

Además colocó mantas en las rejas de acceso a la sede estatal del PAN, donde exigió la intervención del Comité Ejecutivo Nacional y acusó a Pedro Martínez de repetir “las mañas del PRI”.

“Errores matemáticos”

Martínez Flores se deslindó de la resolución de la Comisión Electoral del PAN. Aclaró que no pertenece directamente a esa comisión, aunque justificó el “error” en el conteo. “La elección se hace por votos delegacionales, no nominales, de modo que cuando hicieron esa conversión de manera manual se detectaron algunos errores matemáticos”, dijo.

Pedro Martínez aseguró que la comisión electoral “no cambió ningún voto en favor de nadie”, sino que “se hizo una revisión manual y puntual de la conversión señalada, ya sin el uso de computadora y calculadora, (y) nos dimos cuenta de que el resultado de la elección se revirtió. El cambio de los resultados no obedece a ningún interés político, sino a errores matemáticos demostrables a quien quiera”, concluyó.

No se ha informado el número total de electores en la contienda ni de los resultados específicos.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Van 10 millones en el actual gobierno, señala el dirigente del PRI

En México se producen cinco pobres cada minuto: Moreira

CIRO PÉREZ SILVA

Periódico La Jornada

Martes 15 de marzo de 2011, p. 11

El único país en Latinoamérica que incrementó el número de pobres fue México. En los primeros tres años de la administración del presidente Felipe Calderón, más de 10 millones de mexicanos pasaron a engrosar las filas de la pobreza, aseguró el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira.

“Son hogares donde no se completa con lo que se recibe de ingresos para poder cubrir lo mínimo indispensable para una canasta básica alimentaria. Eso es lo más triste, lo más lacerante; es decir, que en esas familias se despiertan con hambre, se duermen con hambre”, aseveró. En conferencia de prensa, Moreira explicó que una estimación conservadora del Banco Mundial revela que los más de 10 millones de mexicanos que en ese lapso se sumaron al ejército de pobres equivalen a la suma de nueve estados juntos.

“Si lo dividiéramos tendríamos que cada día de 2006 a 2009, 7 mil 14 mexicanos pasaron a la pobreza; por hora, 292; por minuto, cinco. Insisto, son datos del Consejo Nacional de Evaluación (Coneval) y del Banco Mundial. Ahí está la cuenta al alcance de todos. Podemos checarla en las páginas de Internet”, dijo.

El político coahuilense lamentó que a pesar de estos números el gobierno federal se empeñe en mostrar cifras de la macroeconomía “que nos dicen que todo marcha bien, y por otra parte, en datos del Coneval, del Banco Mundial y la Cepal, se nos dice que todo marcha mal. ¿Por qué el PAN no da la cara? ¿Por qué calla en el tema de pobreza? Es cierto, está el rubro de seguridad, pero siempre y nada más. La pobreza está ausente cuando es, desde mi punto de vista, el punto más severo”. Por ello, el dirigente priísta llamó al gobierno federal y a los partidos políticos a colocar como prioridad nacional el urgente combate a la pobreza y que el Coneval cumpla con su mandato de dar a conocer las mediciones en esa materia, actualizadas a 2010, para poder guiar la política social y evaluar los programas con que cuenta el país.

“Están ligados dos problemas: la falta de empleo y aquellos que lo tienen, pero con un salario muy bajo, menor a los dos mil pesos, que están en esta condición.”

Confió en que estas cifras sensibilicen a las distintas dirigencias partidarias a acercar propuestas de solución. Se refirió a las posiciones del Partido del Trabajo y Convergencia, que han ubicado el tema de la pobreza como prioridad. “Invitaría a que el Presidente de la República se sume”, dijo. Opinó que “Gustavo Madero (presidente nacional del *blanquiazul*) ha andado de desobediente con el Presidente, pero quizá ya se alinee o esté en sintonía con él, y pueda su partido sumarse a este esfuerzo. Quién sabe, a lo mejor ya lo está convenciendo el otro (Jesús Ortega) de irse hacia la posición que ellos tienen.

“Cuando Ortega Martínez (dirigente del PRD) deje de rentarle las siglas al PAN, quizá pudiera incorporarse; no sé por cuánto es el contrato de renta; cuando terminen quizá se pueda sumar también.”

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

El coahuilense manipula las cifras: Madero

CIRO PÉREZ SILVA
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 11

Trece horas después de que el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira, acusó a la administración del presidente Felipe Calderón de mandar a la pobreza a cinco mexicanos por minuto —en el primer trienio de su administración—, el líder panista, Gustavo Madero, respondió que el coahuilense “dice cinco mentiras por minuto a nivel nacional” y lo acusó de manipular las cifras en las que sustentó sus dichos.

Madero ofreció ayer por la noche una conferencia de prensa en la que anunció que la convocatoria para la elección de candidato a gobernador en el estado de México se emitiría este martes, y a pregunta expresa sobre los datos que por la mañana había dado a conocer Moreira, el panista mostró una serie de recuadros con datos que refutaban al dirigente del PRI.

“La pobreza nunca ha crecido tanto en México como sucedió de 1994 a 1996, cuando gobernaba el PRI. En ese lapso más de 16 millones de personas entraron a pobreza alimentaria, lo que arroja un promedio de 22 nuevos pobres por minuto”, sostuvo Madero, mostrando una serie de gráficas, y le exigió al priísta que “se conduzca con honradez política, verdad y honestidad intelectual”.

Puntualizó que la pobreza que aumentó de 2006 a 2008 “fue a raíz del incremento mundial del precio de los alimentos, el cual ha sido contrarrestado con un apoyo mensual de 650 pesos por familia”. Mientras que de 2000 a 2010, el número de personas en pobreza alimentaria disminuyó en 4.2 millones; 4.4 en pobreza de capacidades y 2.1 en pobreza de patrimonio, según el Coneval, misma entidad que consultó Moreira para respaldar su informe.

El panista también indicó que el poder adquisitivo del salario de los trabajadores tuvo una caída durante los gobiernos del *tricolor*. “El peor índice se registró con Miguel de la Madrid, con una caída en el salario de 44 por ciento, mientras que en los gobiernos de Carlos Salinas y Ernesto Zedillo la caída del salario fue entre 20 y 22 por ciento.

“En las administraciones del PAN el salario, aunque poco, pero aumentó” destacó finalmente Madero.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Pagará sanciones al IFE y deudas con instituciones de crédito

Gastará el PRD 492 millones este año

ALMA E. MUÑOZ
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 12

La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó para el presente año un gasto aproximado de 492 millones de pesos, de los cuales el mayor porcentaje se destinará a gasto de personal (114.1 millones) y para hacer frente a “compromisos correspondientes a ejercicios anteriores (147.3 millones de pesos)”.

Incluyen sanciones del Instituto Federal Electoral (IFE), pagos a instituciones de crédito, gastos financieros, proveedores, compromisos fiscales, laudos y sentencias mercantiles.

El proyecto –cuya copia tiene este diario– prevé un déficit operativo de 52.4 millones de pesos, si se considera que su total de ingresos será de 440 millones 9 mil 516.43 pesos.

Por financiamiento público para actividades ordinarias permanentes, 419 millones 14 mil 572.60 pesos, y 12.5 millones para actividades específicas. Por aportaciones de diputados federales y senadores, 7 millones 307 mil 760 pesos; de militantes, un millón 84 mil 80 pesos, y rendimientos financieros por 32.6 millones.

La directiva del sol azteca contempla 24.7 millones de pesos para gastos de campaña en los procesos electorales de este año. Para los comicios de Guerrero se destinaron, según el desglose, 3 millones 195 mil 449.37 pesos, y para Baja California Sur, 2 millones 790 mil 583.70.

El estado de México recibirá 5 millones 957 mil 93.95 pesos; Michoacán, 5 millones, 33 mil 642.34; Nayarit, 3 millones 84 mil 519.81; Hidalgo, 2 millones 583 mil 994.70, y Coahuila, 2 millones 65 mil 800.81 pesos.

Incluye 57.9 millones de pesos para gastos de operación; 4.8 millones para la realización de reuniones de Consejo Nacional; 12.5 millones para el Congreso Nacional, que se prevé sea en mayo, así como 10 millones para la elección interna de dirigentes estatales y municipales, a realizarse tentativamente en agosto.

A las dirigencias del PRD en los estados se les destinarán 45.1 millones de pesos; 20.9 millones serán para actividades etiquetadas del partido, como capacitación, investigación socioeconómica y política, tareas editoriales, “promover la participación del pueblo en la vida democrática y la difusión de cultura política”, además de capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de las mujeres. Para este último caso se destinarán 8.3 millones de pesos.

El texto incluye la prohibición de canalizar los recursos etiquetados para este fin a otras actividades.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Deuda con Banca Afirme

Durante este año, el sol azteca deberá pagar a Banca Afirme poco más de 48 millones de pesos, por reestructuración de deuda; 2.49 millones por intereses y préstamos bancarios; 12 millones a proveedores, de un total de 180.19 millones de pesos, según saldo a diciembre de 2011; 45 millones por compromisos fiscales; 23.6 millones de pesos por sentencias mercantiles y laudos.

Para hacer frente a sus compromisos financieros, ante el déficit de 52.4 millones que registra, la dirigencia perredista considera que “se deben establecer las medidas estratégicas para adecuar la programación de los recursos financieros en correspondencia con los objetivos y prioridades de nuestro instituto político”.

Se complica el cambio en la dirigencia del sol azteca

ALMA E. MUÑOZ
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 12

El escenario para la renovación de la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se complica ante la falta de consensos. Camilo Valenzuela, presidente de la mesa directiva del Consejo Nacional, dijo que el próximo sábado podría instalarse la sesión y decretarse de inmediato un receso hasta lograr un acuerdo o de plano someter a votación las propuestas que se presenten, con el riesgo de que ninguna alcance las dos terceras partes de aprobación acordadas. Otros perredistas consideran que podrían pugnar porque se cambie el mecanismo, y entonces quien tenga más votos sea presidente, y el segundo lugar secretario general. Nadie ha hablado, hasta el momento, de cómo quedarían integrados los demás órganos: Comisión Política Nacional, secretariado, órganos autónomos. Si se aplica el principio de proporcionalidad o dependerá del peso de las corrientes perredistas.

Dolores Padierna aún no obtiene la aprobación del llamado Grupo de los Ocho a su candidatura. Ayer por la mañana tuvieron una reunión dirigentes de las corrientes que lo integran y el tema no fue discutido. Se prevé que este bloque, el cual está integrado por Izquierda Social, Unidad Nacional de las Izquierdas, Izquierda Democrática Nacional, Grupo de Acción Política, Democracia Social, Movimiento Cívico, Movimiento de Liberación Nacional-Redir, entre otros, se reúna en breve con el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, para analizar la situación y hablar en torno a la propuesta que presentó el sábado pasado para llevar como candidato de unidad al diputado federal Armando Ríos Piter.

Lo cierto es que hasta el momento ninguno de los nombres propuestos –incluidos Jesús Zambrano y Juan N. Guerra– alcanza el consenso. Las opiniones están divididas.

En el Grupo de los Ocho se plantea que Padierna ha sido la única que se ha pronunciado contra las alianzas del PRD con el PAN, y que los otros, basados en quienes los impulsan, representarían la continuación de la línea política de Jesús Ortega Martínez.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

El PT analiza abandonar la contienda por desconfianza en el IEEM

PRD: Peña Nieto y el PRI planean reventar consulta sobre la alianza

SILVIA CHÁVEZ E ISRAEL DÁVILA
Corresponsales
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 34

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado de México, Luis Sánchez Jiménez, acusó ayer al gobernador Enrique Peña Nieto de impulsar la movilización de 500 mil simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para “reventar” la consulta pública del 27 de marzo, en la cual se definirá si el sol azteca se alía con el Partido Acción Nacional (PAN) para competir en las elecciones de gobernador en julio.

En conferencia de prensa en Naucalpan, Sánchez Jiménez expuso que Peña Nieto y el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, “mienten” cuando afirman que el *tricolor* no meterá las manos en la consulta, pues existen evidencias de que “moverán sus huestes para intentar reventar este ejercicio democrático”.

Según el perredista, “hay indicios” de que el gobernador ha instruido a su gabinete que el 27 de marzo ordene a los aliados corporativos del PRI a votar en contra de la alianza. Sostuvo que el principal operador es el secretario de Transporte, Luis Felipe Puente Espinoza.

Agregó que el PRD detectó que la empresa Grupo Comunicación Estratégica opera dos centros de llamadas, en Toluca y en el Distrito Federal, que telefonan a ciudadanos mexiquenses y los invitan a rechazar la alianza PAN-PRD. “Hay grabaciones”, dijo. Adelantó que el PRD presentará todas las irregularidades al Consejo Ciudadano – órgano de personajes reconocidos que calificará el proceso– y se valorará si existen pruebas suficientes para interponer una demanda penal.

Luis Sánchez dijo que la consulta será democrática, mientras “el PRI va a decidir su candidatura con el dedo del gobernador; va ser una imposición de Peña Nieto. Nosotros estamos abiertos a los ciudadanos, primero para decidir si PAN y PRD vamos juntos; en cambio, el grupo Atlacomulco impone otra vez a la familia”. Entretanto, el Partido del Trabajo (PT) advirtió que analiza la posibilidad de retirarse de la elección de gobernador porque el Instituto Electoral mexiquense no garantiza imparcialidad ni transparencia en el proceso.

Integrantes de la Comisión Política Estatal petista afirmaron este lunes en Toluca que si cuatro de los siete consejeros electorales no cambian de actitud, su partido dejará el proceso y exhortará a su aliado Convergencia a que haga lo mímico.

Por otra parte, el PT mexiquense descartó una alianza en la que participen PRD, PT y Convergencia, y reiteró que lo más seguro es que sólo haya coalición entre los dos últimos partidos, ya que el sol azteca está muy avanzado en su alianza con el PAN.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Rechazan que se integre una comisión especial, acusan panistas

PRI y PVEM frenan investigación a dichos de Sócrates Rizzo sobre el *narco*

ENRIQUE MÉNDEZ
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 16

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados denunció que PRI y PVEM en la Junta de Coordinación Política rechazaron respaldar un punto de acuerdo para integrar una comisión especial que investigue el alcance de las declaraciones del ex gobernador de Nuevo León Sócrates Rizzo sobre que los gobiernos priístas tenían controlado al crimen organizado.

El vicecoordinador de la bancada, Carlos Pérez Cuevas, rechazó que la propuesta sea en revancha a la instalación, este martes, de la comisión que investigará los presuntos actos de corrupción de César Nava a su paso por el jurídico de Petróleos Mexicanos.

“No se trata de aplicar la ley del Talión. Si fuera ojo por ojo, todos acabaríamos ciegos. De lo que se trata es de deslindar responsabilidades. Porque además los estados donde más complicación existe con la delincuencia organizada son los gobernados por el PRI. Ahí están los ejemplos de Coahuila, Tamaulipas y el estado de México, cuyos mandatarios por la mañana van a Los Pinos a pedir al Ejército y por la tarde aseguran que la estrategia es fallida”, declaró. La solicitud para investigar a Nava fue presentada en la sesión del 10 de marzo de 2010, luego de que el ex dirigente panista dijo en la tribuna que Beatriz Paredes Rangel había aceptado aumentar a 16 por ciento la tasa del IVA a cambio de que el PAN no fuera en una alianza con el PRD en el estado de México.

La integración de la comisión se aprobó en diciembre, y hoy sostendrá su primera reunión. Ayer, Pérez Cuevas señaló que priístas y verdes se negaron a respaldar la petición para investigar a los ex presidentes y ex gobernadores del Revolucionario Institucional, y si bien el punto de acuerdo se incluirá en la sesión, no está considerado de urgente resolución, por lo que se enviará a comisiones.

“Se trata de esclarecer, de deslindar responsabilidades, de determinar quiénes fueron partícipes o no y dejar especulaciones. Porque se dijo (en la junta) que es un tema electorero y un golpeo de un partido a otro”, afirmó.

El panista Arturo Ramírez Bucio, quien presentó la solicitud, declaró que la tolerancia al narcotráfico no se gestó con el PAN en la Presidencia de la República. “Nació en el pasado y, en ese sentido, es importante hacer una investigación. Tenemos dudas de lo que sucedió, y que no se diga que el ex gobernador Rizzo es un loquito, como declararon a Miguel de la Madrid, cuando señaló que Raúl Salinas tuvo contacto con narcotraficantes”, expresó.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Asimismo, la Junta de Coordinación Política volvió a redactar la propuesta para integrar una comisión de diputados que viaje a Washington a solicitar a congresistas y representantes de Estados Unidos poner un freno a la venta ilegal de armas a México.

Cuentan además con renta de teléfono celular, papelería y tarjeta para no pagar peaje

Seguros de vida y de gastos médicos de diputados costarán 84 millones de pesos

En el presupuesto para este año contemplan remodelaciones de oficinas y vehículos nuevos

ENRIQUE MÉNDEZ
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 10

Los seguros de vida y de gastos médicos para los 500 diputados federales costarán este año 84 millones de pesos, además de todos los servicios que se les otorgan, como la renta de teléfonos celulares, papelería y el pago de tarjetas IAVE, cuyo contrato asciende a 11.1 millones, lo cual les permite no pagar el peaje en las casetas de cobro.

De acuerdo con el Programa de Adquisiciones 2011, los beneficios se extienden a los mandos medios y superiores de la Cámara, para quienes los seguros de gastos médicos y de separación individualizado ascienden a 55 millones de pesos.

Dentro del programa se incluye la renovación del tablero electrónico de votación y la instalación de la red para que los legisladores puedan ejercer su voto a distancia, desde sus teléfonos celulares, Blackberry o iPad.

Para este año, la Cámara se autorizó un presupuesto de 5 mil 293 millones de pesos –140 millones más que en 2010–, de los cuales, 2 mil 836 millones corresponden a servicios personales, donde se incluye la dieta de los diputados, así como los salarios y prestaciones de directivos y del personal administrativo. Del monto global, 909 millones 750 mil pesos corresponden al programa de adquisiciones.

En éste se incluye el contrato que por 30 millones 500 mil pesos le otorgó la Cámara de Diputados a una filial de la compañía de limpieza Alfa Sol, que tiene una nómina de 450 trabajadores –según sus propias cifras–, lo cual representa un gasto anual de sólo 13.5 millones, debido a que no cuentan con Seguro Social ni prestaciones y reciben un salario de mil 250 pesos a la quincena.

Alfa Sol es propiedad de la familia Alfaro Lujano, y su representante legal en la Cámara es Francisco Alfaro, quien sólo habría cambiado la razón social de la empresa, cuyo contrato actual vence el 31 de marzo, para obtener otro nuevo a partir de abril.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Por otra parte, el calendario de adquisiciones considera 78 millones de pesos para el nuevo sistema de asistencia y votación de la Cámara de Diputados, de los cuales 48 millones corresponden al tablero y 30 millones a la obra civil.

Asimismo, entre los gastos que se tiene previsto realizar para los diputados y sus oficinas están 2.5 millones de pesos en azúcar, galletas, café y refrescos; 2 millones más para agua embotellada; 5 millones para la remodelación de las oficinas de la mesa directiva, que preside Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), así como 15 millones de pesos para automóviles nuevos, con un sistema de localización satelital en caso de robo.

En lo referente a vales de gasolina para diputados, presidencias de comisiones, grupos parlamentarios y directivos, el desembolso será de 4.1 millones de pesos. También se destinarán 3.5 millones a papelería para los legisladores, y 200 mil pesos para reposición de credenciales. En caso de que cada uno de los 500 legisladores la pidiera, su identificación tendría un costo unitario de 400 pesos.

Aun cuando se les considera servidores públicos y por tanto tienen derecho a la atención médica del ISSSTE, los diputados cuentan con un seguro de gastos médicos mayores, que este año será de 55 millones de pesos, esto es, 110 mil pesos por cada legislador.

El año pasado, el contrato con Metlife fue de 35 millones 927 mil 430 pesos, esto representa una prima de 71 mil 854.96 pesos por cada uno de los 500 diputados. El único que no quiso el seguro fue el priísta Eric Rubio, pero ello se debió a que contrató otro por 93 mil 154 pesos, que la Cámara le reembolsó.

Finalmente, el seguro colectivo de vida para los diputados ascenderá a 29 millones 742 mil pesos.

Sonora: los diputados ganan más que Padrés

Ulises Gutiérrez
Corresponsal
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 36

Hermosillo, Son. Los 33 diputados del Congreso de Sonora ganan desde marzo cerca de 2 mil pesos más que el gobernador, confirmó el oficial mayor, José Ángel Barrios, quien explicó que dicho aumento no fue aprobado por los legisladores, sino que la 57 Legislatura (2003-2006) aprobó incrementos anuales a las dietas, de acuerdo con el índice de inflación, que en enero fue de 3.9 por ciento. Cada diputado local percibe un salario mensual de 81 mil pesos, mientras el gobernador, Guillermo Padrés Elías, gana 78 mil 880.

Según cifras oficiales creció 54% entre 2007 y 2011; no tiene precedentes históricos

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Récord de 182 mil mdd de la deuda externa total con Calderón

Por cada 5 dólares en los que se elevó ese endeudamiento, más de 4 se usaron para pagar intereses

Extranjeros poseen más de \$717 mil 500 millones en bonos del gobierno federal

JUAN ANTONIO ZÚÑIGA Y VÍCTOR CARDOSO
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 29

La deuda externa total de México, que comprende adeudos del sector público y del privado no bancario, llegó en enero de este año a casi 182 mil millones de dólares, lo que implicó un crecimiento de 54 por ciento en los cuatro años del actual gobierno, indican informes del Banco de México (BdeM) y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Aunque todavía no se le considera un problema para el manejo financiero del país, el endeudamiento público y privado con agencias financieras, organismos internacionales y empresas del exterior no tiene precedentes históricos, e implicó que durante los últimos cuatro años se tuvieron que pagar 54 mil 200 millones de dólares, sólo por los intereses generados.

Esta cifra abarcó más de cuatro quintas partes, 85 por ciento, de lo que aumentó el saldo del endeudamiento durante el mismo periodo. Esto significa, en términos prácticos, que por cada cinco dólares en que se elevó el monto de la deuda externa, más de cuatro se utilizaron para el pago de intereses.

Un tema poco tratado en el medio financiero es el del endeudamiento del sector privado no financiero, que ya implica un monto considerable de recursos. Datos del BdeM revelan que el saldo de ese endeudamiento hasta el cierre de 2010 llegó a 74 mil 700 millones de dólares, cuando al comienzo de este gobierno era de 63 mil 300 millones. Durante estos últimos cuatro años el saldo de la deuda se elevó en 11 mil 100 millones de dólares, es decir, un aumento de 17.5 por ciento en el periodo.

Por parte del sector público, que abarca al gobierno federal, empresas públicas y banca de desarrollo, al comenzar este gobierno su débito era de 54 mil 766 millones de dólares, los cuales a la vuelta de los años llegan a 107 mil 100 millones. Eso implicó que la deuda casi se duplicó durante el gobierno de Felipe Calderón. El incremento hasta el 31 de enero de 2011 fue superior a 53 mil 300 millones de dólares, lo que equivale a un brinco de 95.5 por ciento.

La actual administración gubernamental dio un giro de 180 grados en la contratación de deuda externa respecto de la aplicada por su antecesor, el primer gobierno panista, y ha utilizado todos los instrumentos a su alcance para allegarse la mayor cantidad posible de divisas para fortalecer las reservas internacionales del país, que rebasan 121 mil 906 millones de dólares. Con todo, esas reservas representan apenas 67 por ciento de la deuda externa total del país.

El frente interno

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

A la par del incremento en la deuda externa, la emisión de bonos de deuda del gobierno mexicano en el mercado nacional ha servido de refugio para la llegada de miles de millones de dólares. Convertidos a pesos, esos recursos ascienden a 717 mil 500 millones, que ubica a los inversionistas extranjeros como los principales tenedores de valores gubernamentales.

Los inversionistas extranjeros tenedores de bonos del gobierno mexicano han acarreado recursos por 122 mil 900 millones de pesos (unos 10 mil 241 millones de dólares) en los tres meses transcurridos de 2011. Los recursos que ingresaron por esa vía en el primer trimestre del año superan los captados entre 2008 y 2009.

Por la vía de la deuda interna, el gobierno mexicano adeuda más de 60 mil 300 millones de dólares adicionales a los reconocidos como deuda externa. Estos recursos, sin embargo, forman parte de los llamados “capitales golondrinos” o “buitres”, que se mueven de país en país en busca de los mayores beneficios. Autoridades de organismos financieros y del Banco de México y la Secretaría de Hacienda han reconocido el riesgo que implican estos capitales cuyo flujo puede revertirse en cualquier momento y desestabilizar la economía del país.

Sólo en 2010 el gobierno federal pagó 180 mil millones de pesos por los intereses, comisiones y gastos relacionados con su endeudamiento interno, de los cuales casi una tercera parte, 60 mil millones, habría correspondido a los extranjeros tenedores de bonos de deuda del gobierno mexicano.

Peso gordo

El torrente de divisas que ha llegado al país en los últimos 15 meses se tradujo en una apreciación de la moneda mexicana en su paridad frente al dólar, al grado de que este lunes retornó a niveles de antes de la crisis financiera de 2008.

En víspera de que se declarara que la crisis financiera internacional había afectado a México, el tipo de cambio se encontraba en niveles de 11.21 pesos por dólar. Ayer la cotización de la divisa estadounidense para las grandes operaciones interbancarias fue de 11.8925 pesos por unidad, el precio más bajo en casi 30 meses. Esto representa que la moneda nacional se ha revaluado 3.8 por ciento sólo en lo que va de este año.

Sin embargo, la recuperación del peso se sustenta más en la abundancia de dólares en el mercado por el arribo de capitales extranjeros que por un fortalecimiento de la economía nacional, aun cuando la producción industrial de enero registró un crecimiento anual de 6.6 por ciento, impulsado por un crecimiento de 8.8 por ciento en las manufacturas, principalmente las destinadas a la exportación, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Han hecho falta a México personas que se orienten al bien común, dice ante la comunidad judía

Critica Calderón a políticos que se han enriquecido al abrigo del poder

Más que guerra contra el narcotráfico “prefiero usar el término lucha por la seguridad”

ALONSO URRUTIA
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 9

Al reunirse con la comunidad judía en México y responder a sus inquietudes sobre el país, el presidente Felipe Calderón sostuvo: “La política, más allá de ser el arte del poder y del dominio, lo que debe ser es el arte del bien común. Y precisamente lo que le ha hecho falta a este país es una buena política y políticos orientados al bien común, no al bien personal o de partido, o peor aún, a las fortunas inmensas que se han hecho en México al abrigo del poder, y lo sabemos”.

Durante su intervención habló también de la inseguridad, al reivindicar su combate al crimen organizado. “No se trata de una guerra contra el narcotráfico, como señalan; prefiero yo usar el término lucha por la seguridad, porque no es un tema de narcotráfico, no pretendemos erradicar el consumo de droga en el mundo, eso será impensable, pero sí tenemos que erradicar la violencia que generan.”

La cultura de la tranza

Después, al inaugurar la Convención de la American Chamber, el Presidente describió la pretensión con su lucha en materia de seguridad para hacer del país un estado de derecho, donde se cumplan las leyes. Y predijo: “México será en el futuro, no digo que inmediatamente, una verdadera fortaleza en materia de seguridad y legalidad”.

Sin embargo, Calderón reconoció ante empresarios estadounidenses que “no será fácil, no será rápido, va a costar mucho”, porque México “es un país educado en una cultura de la complicidad, de corrupción, de tranza, como decimos los mexicanos, por desgracia, que le hizo un daño enorme al país”, pero “lo estamos arreglando” para consolidar un estado de derecho.

Durante su visita al Centro Deportivo Israelita, Calderón escuchó las inquietudes de la comunidad judía, primero en voz de Elías Mussali, de 13 años de edad, quien planteó sus preocupaciones sobre el futuro. Su intervención se convirtió en una descripción de la situación social, pues habló de lo lamentable que era la existencia de niños pidiendo limosna o “jugando al payaso” para poder comer, en lugar de ir a la escuela, y de la condenable violación al principio del trabajo de los judíos.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

El presidente del Comité Central de la Comunidad Judía, Rafael Zaga Kalach, subrayó tres peticiones: mayor justicia social, acelerar el crecimiento económico mediante reformas estructurales y poner fin a la inseguridad. “Ni el crecimiento económico, ni las mejoras en materia de igualdad son posibles en un clima de inseguridad y de violencia”, dijo. Subrayó que el reto a vencer es la “terrible impunidad” delictiva.

Demandó la aprobación de las reformas que se necesitan –fiscal, laboral y de Estado– para enfrentar los problemas. “El país ha cambiado dramáticamente en la última generación y nuestras leyes no se han adaptado con el mismo ritmo. Sin reformas de fondo, sin una democracia efectiva, serán más difíciles el crecimiento, la justicia social y la seguridad”, por lo que pidió al Ejecutivo y a los partidos políticos alcanzar acuerdos y dejar “el perpetuo estado de competencia partidista”.

Zaga revisó el proceso democrático y la coyuntura actual, que ligó a la historia judía: “Después de la victoria inicial, cuando se rompen las cadenas, se abren los mares, se ganan las elecciones, llegan los momentos difíciles, los momentos de recorrer el desierto, de desesperación y cuestionamientos, donde la nostalgia de un pasado romantizado contamina las aspiraciones del futuro”.

Entonces, dijo, cuando al pueblo de Israel no llegaban los cambios prometidos, se construyó un becerro de oro y se le adoró violando los principios originales, y “esta historia ilustra la dificultad de todo proceso de cambio; se dejan atrás pasados indeseables, pero conocidos, cuya atracción permanece latente”.

Calderón retomaría la metáfora de “cómo se puede comenzar a sentir la nostalgia por el yugo del faraón y adorar al becerro de oro”. Tras una larga exposición de las acciones gubernamentales, se refirió a la carencia de políticos con principios que ha habido en México. Sostuvo que la ruta de los políticos con principios es la incompreensión, porque en la política “ninguna cosa buena que haga quedará impune”, parafraseó a Carlos Castillo Peraza.

En el discurso desgranó cifras y más cifras para responder a las interrogantes planteadas: les expuso la estabilidad económica, las buenas finanzas públicas. Dijo haber cumplido el principio de la Tora, con sus acciones en materia educativa para alcanzar la cobertura universal a nivel primaria y aumentar la oferta de educación superior, así como sus obras en el renglón de la salud.

Sólo en materia de seguridad pública el mandatario expuso avances e insuficiencias, aunque en alusión a estas últimas remitió a rezagos en las acciones de los gobiernos locales, en especial en la limpieza de las corporaciones policiacas y la conformación de una nueva institucionalidad.

Posteriormente el presidente Calderón acudió a la inauguración de la décima convención de la American Chamber, acto donde subrayó la importancia de la relación México-Estados Unidos. Sin la presencia del embajador de ese país, Carlos Pascual –con quien se ha mantenido una relación distante tras la difusión de los cables de *Wikileaks*–, el Ejecutivo destacó que de los 90 mil millones de dólares de inversión extranjera directa en México, 40 por ciento proviene de empresas estadounidenses.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Deben respetarse las normas que rigen a la ciudad de México, señala el jefe de Gobierno

Sí a operativos federales, pero de forma coordinada y legal: Ebrard

Sin comunicación se pueden dar confrontaciones con la ciudadanía, advierten assembleístas

Bertha Teresa Ramírez y Raúl Llanos
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 37

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y diputados locales de PRD, PAN y PRI se pronunciaron ayer en favor de que los operativos que realicen en la ciudad de México elementos de las corporaciones policíacas federales sean dentro de los márgenes que establece la ley, y en coordinación con las autoridades locales, lo que evitaría las confrontaciones de uniformados con algunos vecinos.

Cuestionado respecto a las incursiones que han realizado en Iztapalapa agentes de la Policía Federal (PF) y que han generado conatos de enfrentamiento con ciudadanos, el mandatario capitalino expresó: “hay un orden legal en la ciudad que es distinto al del resto del país; por ejemplo, la ciudad de México tiene diagnóstico y programa de derechos humanos, Ley de derechos humanos y Ley de uso de la fuerza, que no existen en ninguna otra entidad federativa; entonces, todo aquello que se deba hacer tendría preferentemente que ser realizado por Policía Federal y por las autoridades de la Procuraduría General de la República y las locales. En eso estamos de acuerdo”.

Ebrard dijo esperar que eso se mantenga, “que la presencia (de federales), cuando se llegue a dar en la ciudad, sea coordinada y legalmente establecida”, y que sea con respeto a las normas que rigen al Distrito Federal. Remarcó que en esta capital se han hecho más de 600 operativos en contra de la delincuencia organizada, ya sean encabezados por la PGR o la Secretaría de Hacienda, en los cuales se ha dado todo el apoyo cuando así lo han pedido a las autoridades locales.

“No pretendemos que no haya actividad en contra de la delincuencia organizada, pero que se haga conforme a las disposiciones legales vigentes en nuestra ciudad, que son distintas a la del resto del país y deben ser respetadas, acatadas y observadas”, añadió Ebrard Casaubon.

Entrevistado luego de inaugurar la primera Feria de la Innovación Tecnológica de la ciudad de México, dijo que hasta el momento no se han tenido en el DF incursiones del ejército como tales; “hemos tenido, más bien, operativos; tuvimos uno hace poco, y sí estamos en coordinación tanto con la Secretaría de la Defensa como de Marina, porque no se trata de impedir que lleven a cabo su trabajo”.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Respecto a esas incursiones federales, la diputada del PRD, Lizbeth Rosas consideró que no hay buena coordinación entre los gobiernos de esta ciudad y el federal para planear operativos; “no habría confrontaciones con vecinos si la hubiera. Ahí ha fallado, por eso es urgente una mesa de coordinación”.

Alicia Téllez, de la bancada del PRI, dijo: “se me hace un crimen” que haya agresiones contra los vecinos, y añadió que tener organización ayudaría a evitar estos casos.

Guillermo Huerta, del PAN, comentó que “lo que se debe pedir es una mejor coordinación entre la policía del DF con la federal”, aunque consideró que si bien se da esa relación institucional, las autoridades locales no están bajando la información a las delegaciones cuando hay operativos, y sin comunicación “se pueden dar confrontaciones”.

México en *Wikileaks*

Por “insistencia” de EU se relegó al Ejército de la lucha *antinarco* en Juárez

Cables revelan la “colaboración” estadounidense para dejar al frente a la PF

BLANCHE PETRICH
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 4

El golpe de timón que se produjo en el combate al narcotráfico durante el primer trimestre de 2010 en Ciudad Juárez y que dejó al frente de la estrategia antinarco a la Policía Federal (PF), relegando al Ejército a un papel de apoyo en la periferia, fue planeado y diseñado “por insistencia” del gobierno de Estados Unidos y en “estrecha colaboración” con grupos de trabajo binacionales que operan en todas las dependencias del gobierno mexicano relacionadas con la seguridad.

La embajada estadounidense en México tuvo conocimiento del proceso desde su concepción y supo desde el 10 de diciembre de 2009 (cable 09MEXICO3468) que el presidente Felipe Calderón daría “luz verde” al proyecto. Es decir, lo supo al menos dos meses antes de que fueran notificados el entonces gobernador de Chihuahua, José Reyes Baeza, y el presidente municipal José Reyes Ferriz, descrito en uno de los cables diplomáticos (10MEXICO518) como un “cero a la izquierda” (*non factor*).

Más aun, el embajador Carlos Pascual conoció de primera mano detalles de la transferencia de mandos que hasta ahora no se sabían. Por ejemplo, en ese despacho adelantó que las unidades de la PF que serían enviadas a Juárez –mil 800 en principio– iban a ser las mismas fuerzas antimotines que tomaron en octubre de 2009 las instalaciones de Luz y Fuerza del Centro en el Distrito Federal.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

A un año del cambio, el proyecto estrella para Ciudad Juárez ha encallado. Como reconoció la titular del Departamento de Seguridad Interior de Estados Unidos, Janet Napolitano, el pasado 9 de marzo, el plan “no funcionó en la dirección correcta”. Si 2008 fue un año terrible para los juarenses, con un saldo de mil 332 asesinatos relacionados con la violencia de los *cárteles*, 2009 fue peor, con el doble de homicidios.

Luego de la intervención estadounidense, la tendencia siguió en vertiginosa alza, y 2010 cerró con un reporte oficial de 2 mil 738 homicidios, pese a los elogios de los diplomáticos del país vecino al titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Genaro García Luna; a las expectativas del programa Todos Somos Juárez, a la estrecha asesoría de todo tipo de especialistas de las agencias estadounidenses y a los millonarios recursos que se le destinaron.

¿Testigo privilegiado o artífice?

La misión de Estados Unidos conoció, paso a paso, cómo se gestó el proceso a puertas cerradas en Los Pinos. Un cable diplomático (09MEXICO3468) adelantó el 10 de diciembre de 2009 a Washington que el presidente Felipe Calderón estaba ya “por tomar una decisión, en cualquier momento esta semana, para asignar a la SSP como principal autoridad de seguridad pública en Ciudad Juárez y regresar a los militares de la Sedena a un papel más tradicional, de apoyo”. Los responsables del gabinete de seguridad “ya están actuando en este sentido, asumiendo que Calderón dará luz verde a esta transición”.

García Luna; el secretario del Consejo de Seguridad Nacional, Jorge Tello Peón, y el director del Cisen, Guillermo Valdés, tenían el compromiso –dice el despacho– de mantener informados a los estadounidenses de las decisiones del gabinete de seguridad, “de modo que nuestros funcionarios de la embajada y el consulado en Juárez puedan intervenir para asistir y asesorar en el momento en el que se necesite”.

Este cambio de estrategia fue –expone el autor del despacho– resultado del “intenso compromiso de Estados Unidos con México” y de “nuestra insistencia en que el meollo para una solución de largo plazo a la inseguridad es la profesionalización de la policía y de las instituciones judiciales”. Tello Peón, descrito como “una pieza central en este cambio”, reconocía el mérito de los estadounidenses en este esfuerzo.

Hacia finales de enero empezó a mencionarse extraoficialmente en México la posibilidad de una transferencia de mandos de esta naturaleza.

Pero la versión oficial no salió de una fuente mexicana, sino del propio embajador Carlos Pascual, quien el 25 de enero, en Washington, anunció que sería la PF, y ya no las fuerzas armadas, la máxima autoridad en la lucha contra los *cárteles* de la droga en la ciudad fronteriza.

No fue hasta el primero de abril de 2010 cuando la Secretaría de Seguridad Pública desplegó 4 mil 500 policías federales en Ciudad Juárez y replegó hacia otros municipios de Chihuahua y a retenes carreteros a las tropas del Ejército que habían llevado el peso del combate al narcotráfico los dos años anteriores.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

A juzgar por las declaraciones del propio titular de la Sedena, general Guillermo Galván, el “plan conjunto”, con la inconfundible impronta de Washington, no contaba con el beneplácito de los militares.

El 8 de abril el general declaró que “para combatir a la delincuencia organizada el Ejército permanecerá en las calles entre cinco y 10 años más, salvo orden expresa del Presidente o la aprobación de un decreto del Congreso de la Unión”.

Juárez como un laboratorio

Como telón de fondo, los meses anteriores la embajada de México había enviado a Washington una serie de cables, algunos secretos, externando demolidoras opiniones sobre la “incapacidad” de los militares mexicanos para obtener resultados contra el *narco* y detallando el involucramiento de funcionarios de la sede diplomática en la toma de decisiones del gobierno mexicano.

El último trimestre de 2009 Washington envió una serie de visitantes de alto nivel, todos en el ámbito de la seguridad: la secretaria de Estado, Hillary Clinton; John Brennan, jefe del Consejo de Seguridad Nacional; Jacob Lew, subsecretario del Departamento de Estado (responsable de los financiamientos internacionales); Arturo Valenzuela, responsable del Departamento de Estado para Asuntos Hemisféricos; Dennis Blair, jefe de la Dirección Nacional de Inteligencia; Paul Stockton, secretario de Defensa adjunto, y el general Victor Renuart, del Comando Norte. Todos dejaron estructurados “grupos de trabajo binacional” en sus respectivas áreas.

Juárez fue elegida como laboratorio para probar el despliegue de policías federales en lugar de militares. Varios documentos de esos meses afirman que esa ciudad fronteriza “se ha convertido en un emblema para México, ya que internamente domina el debate político e internacionalmente marca la percepción que se tiene del país”.

Al sacar a los militares de la primera línea de ataque a los *cárteles* de la droga, Estados Unidos asumía que la confianza que desde el principio del sexenio había depositado Calderón en el Ejército no había funcionado.

Bajo el *Operativo Conjunto Chihuahua*, al mando de la Sedena y vigente desde 2008, Juárez fue el escenario de al menos una cuarta parte de todos los homicidios cometidos ese año en el país. Sólo ese año fueron asesinados 71 policías.

Según el cable 09CIUDADJUAREZ22, suscrito por el cónsul Raymond Mc Grath, “la policía estatal de Chihuahua y el sistema judicial tienen muy poco impacto en la incidencia de la criminalidad”. Fechado el 23 de enero de 2009, opina sobre el *Operativo Conjunto*, en el que los militares “muy rara vez se meten con los *cárteles* o las pandillas”.

Bajo directriz estadounidense se cambió la estrategia y se dio el mando a la SSP a principios de 2010. El plan no resultó. Al final del año se contaban un promedio de siete homicidios diarios relacionados con el crimen organizado (2 mil 738 al final del año). Juárez sigue siendo la ciudad más violenta del mundo.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Pero el embajador Pascual parecía muy entusiasmado con la idea de entregarle las riendas a García Luna. Entre diciembre de 2009 y febrero de 2010 envió a Washington al menos nueve cables sobre el mismo tema, siguiendo paso a paso su desarrollo.

El cable del 10 de diciembre advierte que el plan todavía es “impreciso” y “los arreglos para nombrar comandos es incierto”. Pero Tello y Guillermo Valdés “confían en contar con la aprobación del Presidente”. Los contactos de la embajada en la SPP aseguran que la PF asumiría la responsabilidad de la seguridad en la ciudad y que el Ejército se replegaría a un “papel de apoyo” a la periferia y a los retenes carreteros.

Los informantes de la embajada adelantan que como primera fase serían enviados a la ciudad fronteriza 2 mil militares “como refuerzo de la SSP”. En la segunda fase, “que fue explicada por García Luna a funcionarios de la embajada con anterioridad”, la PF se desplegaría en zonas donde hay actividad del mercado negro y en las zonas rojas que son retaguardia de los grupos criminales. Una tercera fase enfilaría sus baterías a la captura de grandes capos.

El cable reporta el reconocimiento de Tello a “los méritos” del gobierno de Estados Unidos por su compromiso en este proceso. “El énfasis que mantuvimos en señalar que el Ejército no es el instrumento indicado para combatir a las organizaciones del crimen organizado fue un factor que influyó para que el gobierno mexicano tomara esta decisión.”

Luz verde

El acuerdo pasó inadvertido a los ojos de la opinión pública, que iniciaba el año abrumada por las alzas de precios. Pero el 5 de enero Calderón efectivamente dio luz verde, en una reunión de gabinete, a la transferencia de mandos en Juárez. Pascual lo supo de inmediato. Se lo confirmaron Valdés, del Cisen, y el secretario de la Marina, almirante Mariano Saynez (cable 10MEXICO41).

Es un despacho breve suscrito por Pascual: “El siguiente paso es que el secretario de Gobernación le notifique al gobernador de Chihuahua que el Presidente aprobó los cambios. (...) La Policía Federal ya envió a Juárez un equipo para hacer los arreglos necesarios. El mensaje de Gómez Montt será que Calderón ha dado la orden para que todos procedan”.

Añade: “El lunes 11 de enero el comisionado de la SPP Facundo Rosas viajará a Juárez para supervisar la transferencia de responsabilidades. El 14-15 llegará un equipo bilateral a El Paso y Juárez. (...) El gobierno mexicano nos informará sobre la marcha de los nuevos arreglos”.

Hay un cable anterior que demuestra que Pascual ya conocía los detalles de esos “nuevos arreglos” antes de Navidad, informado puntualmente por el comisionado Facundo Rosas (cable 09MEXICO3617) desde el 22 de diciembre. Sabía que, sin que se informara públicamente, mil 600 policías federales ya habían sido desplegados en

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Juárez y que la nueva estructura iba a quedar al mando de Vidal Díaz Leal Ochoa (un nombramiento controvertido por los antecedentes de ese jefe policiaco en Sonora).

Fue informado también de las cuatro áreas de operación que tendría la nueva estrategia: patrullaje en zonas de alta criminalidad (mientras los militares apoyarían a la policía municipal en zonas donde no tuviera suficientes elementos); *operativos* de intercepción en los “hoyos negros”, donde se realizan las transacciones criminales; creación de un contingente de 500 agentes especializados para atacar la extorsión y el secuestro. Y finalmente la persecución de “blancos de alto nivel” en cooperación con las Unidades de Operación Táctica.

Salvárcar

Calderón no había informado oficialmente sobre el cambio de mandos en la ciudad fronteriza cuando ocurrió la masacre de Salvárcar. En ese barrio popular un comando de sicarios asesinó a 16 muchachos durante una fiesta juvenil el 31 de enero, rematando uno de los meses más sangrientos, con 240 homicidios sólo en esa metrópoli. Ante la “enfurecida reacción” de la sociedad, según refiere el cable diplomático 10MEXICO518, el Presidente “precipitó” el anuncio “de la nueva estrategia Juárez que el gobierno desarrolló en forma conjunta con Estados Unidos”, y Pascual reportó a Washington que lo hizo “de acuerdo con los requerimientos que identificamos durante nuestra última visita a la ciudad y al compromiso bilateral en curso desde hace meses”.

Después de este hecho, y de tomar nota de que las encuestas demostraban en ese momento que 60 por ciento pensaba que el gobierno no tiene control del país, “uno de los desafíos de Calderón será poder canalizar este enojo de la sociedad de manera constructiva”.

En el texto se reseñan las medidas tomadas por la Presidencia para el control de daños por la reacción inicial de Calderón, quien estando en Tokio dijo que los jóvenes asesinados posiblemente estaban involucrados en actividades ilícitas.

También se refiere a las “presiones” del gobernador de Chihuahua (priista) y otros dirigentes opositores que forzaron el adelanto de los planes de Calderón. “Reyes Baeza también ha sido muy criticado a raíz del ataque de Salvárcar”, y en su defensa el gobernador “acusó al gobierno federal de excluir al estatal en la planificación de empleos, educación y programas de rehabilitación de adicciones”.

Pascual anota que el señalamiento de Reyes Baeza “es falso”, pues el gobernador asistió a varias reuniones. Reporta que el mismo día en que el gabinete de seguridad se reunía en México para discutir la nueva estrategia para Ciudad Juárez, el mandatario estatal visitó Salvárcar, donde reclamó que al gobierno estatal no se le informaba de los planes federales.

El embajador encuentra una explicación política a la “frustración” del ahora ex gobernador al recordar que en los últimos meses la ventaja del candidato a gobernador del PRI César Duarte se redujo 20 puntos (de 40 que tenía) y también expresa su escepticismo ante la iniciativa que presentó Reyes Baeza al Congreso local para pasar los

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

poderes del estado de Chihuahua a Juárez. “Pero si Baeza cumple la promesa que le hizo a Calderón de residir al menos medio tiempo en Ciudad Juárez para gestionar los nuevos programas, proporcionaría a la ciudad la imagen de atención y gobernabilidad que le ha hecho falta desde hace tiempo.” Sobre el presidente municipal, Pascual anota: “Como ha sido en el pasado, después de la tragedia de Salvárcar y la secuela de disputas políticas entre los gobiernos estatal y federal, Reyes Ferriz (también del PRI) ha sido un *non factor*”.

Con información de Gustavo Castillo

Revés para el sector servicios; obliga a delatar a clientes: AHCM

Avala la SCJN la ley antitabaco del DF; asunto de salud pública

Fumar es nocivo, lo sé porque lo hice por 44 años: Aguirre Anguiano

Jesús Aranda y Laura Gómez
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 38

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló ayer la ley antitabaco del Distrito Federal, la cual ordena que en sitios públicos, como restaurantes, bares y discotecas, entre otros, sólo se puede fumar en espacios abiertos, lo cual fue calificado como “un revés para el sector servicios”, por la Asociación de Hoteles de la Ciudad de México (AHCM).

Al iniciar la discusión de seis amparos que se presentaron en contra de la Ley de Protección a la Salud de los No Fumadores, el pleno de la SCJN, por unanimidad, consideró que el tabaquismo es un asunto de salud pública y que la legislación impugnada tiene el propósito válido de proteger la salud.

Pese a que en la sesión de ayer no se oficializó la negativa, el pleno ya votó en contra de la concesión del amparo a una empresa restaurantera; quedó pendiente para este martes que sea oficial su decisión y con ello se precisen los criterios que validan su constitucionalidad.

También hubo consenso entre los ministros en que el Estado está facultado para ordenarle a los establecimientos públicos que cumplan con ciertas condiciones para beneficiar “a todos”, fumadores y no fumadores. Prácticamente sin discusión el pleno avaló el proyecto presentado por José Ramón Cossío, en el que se plantea que las medidas en contra del tabaquismo son “justificadas y proporcionales”, además de que la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) está facultada para legislar en la materia.

La legislación no establece una prohibición absoluta para fumar, simplemente, dijo Cossío, establece que en espacios cerrados se prohíbe hacerlo.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Aguirre Anguiano apuntó a su vez que, “el tabaco es altamente nocivo para la salud. ¡Si lo sabré yo, que fumé 44 años!”

Una vez que el pleno de la SCJN precise hoy los criterios, resolverá los otros cinco asuntos listados, entre ellos uno que impugna la obligación de los comercios de no tener a la vista cigarros para su venta y la queja de un particular que alega su derecho a fumar donde quiera. Después, esos lineamientos jurídicos serán los que aplicarán los juzgados y tribunales federales para resolver los amparos que tienen pendientes sobre el mismo asunto.

El presidente de la AHCM, Rafael García, consideró que es un revés para el sector servicios, pues “no sólo se obliga a los empresarios a invertir más en el acondicionamiento de áreas destinadas a fumadores, sino a convertirse en policías al denunciar a sus clientes, pues de no hacerlo se harán acreedores a multas, clausuras y arrestos de 36 horas.

“No podemos obligar a la gente a dejar de fumar y tampoco obligar a los prestadores de servicio a solicitar el apoyo de la policía”, afirmó.

Convoca a un acto el domingo 20, en el Auditorio Nacional

Presentará AMLO plan para “el renacimiento de México”

ANDRÉS T. MORALES
Corresponsal
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 12

Andrés Manuel López Obrador recordó en su mensaje semanal, en tiempos oficiales del Partido del Trabajo (PT), que el domingo 20 presentará el nuevo proyecto alternativo de nación, “plan para lograr el renacimiento de México”, en el Auditorio Nacional, a las 10 de la mañana.

Indicó que el proyecto cuenta con un diagnóstico de la realidad y propone cambios para hacer frente a la “grave crisis económica, de bienestar social, de inseguridad y de violencia” que se vive en el país.

“Muy puntualmente se habla de lo que se tiene que hacer en materia económica: cómo lograr la autosuficiencia alimentaria, cómo fortalecer el sector energético, dejar de vender petróleo crudo para procesar toda la materia prima en nuestro país, con el beneficio de crear empleos. Es decir, que petróleo, gasolina, diesel, gas y luz cuesten menos a consumidores y pequeños y medianos empresarios.”

En la parte política se propone que “haya moralidad, que se acabe con la corrupción imperante, que se limpie el gobierno de corrupción, porque eso es un grave problema. El presupuesto (público) se ha convertido en botín al servicio de una minoría; es dinero del pueblo”.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

López Obrador indicó que además de “cortar de tajo la corrupción, es necesario que haya austeridad republicana, no los sueldos estratosféricos que existen actualmente, ni los privilegios para la alta burocracia”.

En cuanto a lo social, “tenemos que combatir la monstruosa desigualdad, establecer el estado de bienestar, garantizar el derecho del pueblo a la salud, a la vivienda, que haya pensión para adultos mayores, para personas con discapacidad, que se garantice la educación; ya no más jóvenes rechazados con el pretexto de que no pasan el examen de admisión en universidades públicas. Ciento por ciento de ingreso”.

Se parte del principio de que “si hay empleo, si hay bienestar, si se atiende a los jóvenes, se va a crear una atmósfera distinta de progreso, de posibilidades de salir adelante, de ser felices en nuestro país, y eso va ayudar a enfrentar el grave problema de la inseguridad y la violencia, en el entendido de que la paz y la tranquilidad son fruto de la justicia”.

Gira por Veracruz

Por otra parte, en Jalapa, López Obrador dijo que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) “corre el riesgo de sumarse a la mafia del poder que actualmente tiene como alfiles a Acción Nacional (PAN) y al Revolucionario Institucional (PRI), los cuales empobrecen al pueblo y luego trafican con esa pobreza en tiempos electorales”.

Manifestó que más que ver quién se queda con la dirigencia del sol azteca, la cual se renovará el próximo fin de semana, lo prioritario es que el PRD se deslinde del panismo y del priísmo.

De la misma forma, enfatizó que durante el próximo Consejo Político Nacional del PRD, poco importará si aprueban o no su solicitud de licencia como militante, que presentó hace algunas semanas, pues ya está deslindado del mismo.

El ex titular del Trabajo Javier Salazar inaugurará hoy su exposición

Panista monta muestra pictórica familiar con recursos de la Cámara

ENRIQUE MÉNDEZ
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 14

El vicepresidente de la Cámara de Diputados y ex secretario del Trabajo, Francisco Javier Salazar Sáenz (PAN), utilizará este martes instalaciones de San Lázaro y recursos de la Comisión de Cultura para montar una exposición de pintura en la que los principales expositores son su esposa, su hijo y su suegra.

Ayer el diputado federal circuló una invitación para la exposición, denominada Tercera generación de pintura clásica mexicana, en la cual refiere que los expositores son su hijo Francisco Javier Salazar Díez de Sollano,

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE); su esposa, María Elena Díez de Sollano Ortega, y su suegra, la pintora Dolores Ortega de Díez de Sollano.

La exposición será inaugurada este martes a las 11 de la mañana, en el vestíbulo principal de la Cámara de Diputados.

Para convocar a la muestra, Francisco Salazar utilizó papelería oficial de la Cámara, que incluye el sello de la 61 Legislatura, su cargo en la mesa directiva, así como su número de teléfono y correo electrónico.

Desde ayer, personal de la Cámara de Diputados y de la empresa Alfa Sol –que realiza el servicio de limpieza con el modelo *outsourcing*– y colaboradores del diputado montaron la exposición, en la que predominan vírgenes, retratos de santos y de Jesucristo, así como autorretratos de Dolores Ortega.

La Comisión de Cultura, que preside la panista Kenia López Rabadán, autorizó la exposición y que se ocupara un espacio adyacente al salón de protocolo del edificio A de la Cámara, y otro junto a la sala de prensa.

En la actual legislatura, la comisión ha causado polémica con otras muestras. En marzo de 2010 montó una exposición de banderas, de la cual excluyó la de la república juarista, pero resaltó esencias de otras épocas, como la del imperio de Maximiliano, el porfiriato e inclusive una reproducción del pendón de Hernán Cortés.

Un mes después, Kenia López invitó a la Cámara a Javier López, *Chabelo*, a quien diputados de todos las fracciones calificaron de héroe nacional, referente histórico y generador de cohesión familiar.

Salazar Sáenz, a quien se ha vinculado con El Yunque, fue secretario del Trabajo con Vicente Fox cuando ocurrió la explosión en la mina Pasta de Conchos, el 16 de febrero de 2006, y se negó a realizar las excavaciones para recuperar los cuerpos de 63 mineros.

Plantea IP michoacana candidatura de unidad

Ernesto Martínez
Corresponsal
Periódico La Jornada
Martes 15 de marzo de 2011, p. 36

Morelia, Mich. Cámaras y consejos empresariales de Michoacán publicaron en los principales diarios del estado un desplegado en el cual proponen que todos los partidos designen un candidato “de unidad” para la gubernatura. Sugirieron que el postulado tenga “excelente liderazgo, capacidad, honestidad y calidad humana”, pues “la intención es dejar de perder el tiempo en campañas que paralicen al estado”. El secretario de Gobierno, Fidel Calderón Torreblanca, manifestó que los ciudadanos, y “no un grupo de nobles”, designarán a sus gobernantes.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Astillero

El abrigo del poder
¿Y Fox y la señora Marta?
PRI y PAN: de cinco en cinco
Pollitos del pío Onésimo

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Al licenciado Calderón siempre le han apasionado los asuntos relacionados con la indumentaria y el ejercicio público (interesados, revisar el caricaturalmente nutricional historial relacionado con uniformes militares de talla holgada), de tal manera que poco debería asombrar a los distinguidos miembros de la comunidad judía, que le escucharon ayer durante una comida, el que ahora bordara sobre el tema del poder y sus abrigos. Sastre de las puntadas que hoy tienen al país en el desamparo, el modisto especializado en las combinaciones de blanco con azul hizo una peculiar adaptación, al momento actual, de las adoraciones al becerro de oro, y presentó sus novedades de temporada primaveral: a nuestro país, dijo, le han hecho falta políticos orientados al bien común (pese a éste, el del bien común, que distingue ideológicamente las tareas de costura política de un partido con nombre de pieza de masa de harina) y no... al bien personal o al partido, o peor aún, a las fortunas inmensas que se han hecho en México, al abrigo del poder, y lo sabemos”.

Valiente denuncia felipilla sin memoria. Para aparentar unidad de la clase política nacional, el ocasional visitante del Palacio Nacional invitó en pasadas fiestas patrias a los máximos representantes de los bandos políticos que han hecho fortunas inmensas protegiéndose con la misma prenda blindada que ahora denuncia en contextos bíblicos el usuario en turno. No solamente convalidó a los priistas –jamás se ha visto que Calderón le haga un feo a Ernesto Zedillo; todo lo contrario–, sino también al panista predecesor que ha simbolizado corrupción e impunidad, el intocado Vicente Fox que junto a su manejadora oficial, la inolvidable señora Marta, ha vivido prosperidad inocultable, lucida y presumida, luego que el sexenio de las botas ejecutivas les sacó de deudas y atorones económicos. Nada hizo el presuntamente justiciero Calderón en contra de las manos sucias que se hartaron de jalar dinero a sus cuentas personales: foxes y bribiescas, hermanos, hijos, todos metidos en tomar lo más posible de la piñata sexenal para luego retirarse, bien protegidos, bien abrigados, por el mismo poder defraudador del sucesor impuesto con trampas, el poder actual que al abrigo de esa misma impunidad está produciendo hornadas (de pan, obviamente) de nuevos ricos grupales, de megamillonarios por comisión, de crecientes chequeras porcentualistas.

Las parábolas del poder se multiplican en labios de fariseos. Beltrones y Ebrard se enzarzan en discusiones de índole hacendaria, y luego que el sonoreño ha dicho que el discípulo de Manuel nunca ha sido de izquierda, el privatizador hijo pródigo se reinstala en el banquete discursivo de oportunidad y tilda la propuesta fiscal del norteño de regresiva, electorera, derechista y golpeadora de los pobres. En otro escenario, el profeta de tres colores, Moreira su apellido, realiza maniobras con el mismo material oratorio dúctil denominado genéricamente “los pobres”: en el actual sexenio se producen cinco de ellos por minuto, dice el apocalíptico del presente sin voltear al historial estadístico de los jinetes priistas del pasado.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Por ello ha asomado a escena el sacristán de la capillita del Santo PAN, Gustavo Madero, para acusar a su vez al también norteco Humberto de falsario, de lanzar cinco mentiras por minuto, en un duelo de cifras que finalmente sólo lleva a confirmar que en el mundillo político se vive un constante calvario.

Y, para cerrar el cuadro religioso pío, tal onomatopeya aviar sería la correspondiente a los aspirantes priistas a la candidatura que por dedazo decidirá Enrique Peña Nieto para tratar de heredar el cargo. Al menos eso es lo que afirma el avicultor Onésimo Cepeda, que en sus tiempos libres se encarga de asuntos católicos en la región y de dar asesorías de último minuto para transferir riquezas artísticas de manos particulares a las también particulares del propio obispo en permanente vía de enriquecimiento explicable. Son pollitos todavía quienes buscan la designación copetona, pero en cuestión de días se volverán gallos, según la metamorfosis grilla del prelado al que las corridas de toros encantan. El afortunado Onésimo aprovechó el viaje para hacer un comercial con agua bendita contra las alianzas electorales que tanto enfadan a su gallo, el citado Peña Nieto: “Es como mezclar el agua y el aceite. En su tiempo lo dije, cuando empezó con Oaxaca, yo dije que es difícil mezclar el agua con el aceite”.

Astillas

En Chihuahua continúa el revoltijo judicial que en el fondo pretende diluir o enfiar hacia otros flancos lo que sonoramente ha sido un fracaso del sistema de juicios orales que por inducción reformista estadounidense se han ido implantando en América Latina y en ciertas entidades de México, rumbo a una instauración total en años venideros. Los jueces que dejaron libre al asesino de la joven Rubí Frayre Escobedo (cuya madre, Marisela, moriría tiempo después al protestar activamente contra la injusticia cometida) renunciaron a su cargo para tratar de eludir los emplazamientos punitivos que había en su contra.

Apasionadas reacciones generaron los señalamientos astillados de la entrega de ayer en el sentido de que “no hay, ciertamente, el ánimo ni las condiciones que en 2006 parecían poner al alcance de la mano del lopezobradorismo el arribo a la Presidencia de la República”. Sólo con frialdad analítica, sin fanatismo ni reducciones simplistas es que podrán ciertos segmentos del lopezobradorismo encontrar nuevos caminos de construcción política que ayuden a levantar a una izquierda desmoronada y permitan dar viabilidad a la candidatura presidencial tabasqueña 2012. Nada trascendente podrá construirse sin autocrítica.

Y, mientras Japón mantiene al mundo entre el dolor, el asombro y el miedo, ¡hasta mañana, con el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio, exigiendo al calderonismo que cumpla su palabra de construir una refinería en la entidad (reproche de despedida, antes de irse a algún cargo al CEN del PRI)!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Clase Política

Refinería retrasada

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

Los mexicanos merecen que el gobierno atienda sus problemas y que se les entreguen resultados, afirmó el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, al presentar su sexto informe de gobierno, en el cual resaltó el retraso en el inicio de las obras de la nueva refinería de Tula.

Acompañado por una decena de gobernadores –incluido el no priísta Rafael Moreno Valle, de Puebla– y de la cúpula del PRI, Osorio recordó que su gobierno fue obligado a comprar tierras con toda premura, pues las obras de la tratadora de petróleo se iniciarían en 2010 y ahora el gobierno federal anuncia que apenas en 2012 se lanzará la licitación para el inicio de obras.

La cosecha

En la ceremonia efectuada en Pachuca, de nueva cuenta el personaje central fue el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, quien como ya se empieza a hacer costumbre, escuchó un coro unánime: “Pe-ña-pre-si-den-te; Pe-ña-pre-si-den-te”.

También hubo fuertes aplausos para la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, quien estuvo flanqueada por el nuevo dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, y por el coordinador de los diputados del *tricolor*, Francisco Rojas.

Moreira tuvo una jornada muy agitada, pues abrió con un debate, organizado por Televisa, con sus contrapartes del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Ortega, a quienes fustigó por su alianzas electorales. Además exhibió cifras del aumento de la pobreza en el países, las cuales después revisó con más detenimiento durante una conferencia de prensa con los reporteros que “cubren” las actividades del CEN del *tricolor*.

El comisionado del Instituto Nacional de Migración, Salvador Beltrán del Río, en compañía de legisladores de distintas fracciones, recorrió parte de la frontera sur, para constatar la realidad en la zona limítrofe con el río Suchiate. El trayecto fue hasta el municipio de Arriaga, donde los migrantes abordan el tren, conocido como *La Bestia*.

Por gestiones del gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, la Comisión Nacional del Agua pagará 100 por ciento del costo de la electricidad que se requiere para el riego complementario de 430 mil hectáreas, suma que alcanza 70 millones de pesos, informó el director de esta dependencia federal, José Luis Luege Tamargo.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Al presentar su Plan Estatal de Desarrollo, el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, anunció la eliminación de varias dependencias de su oficina, pues de lo que se trata, dijo, es de hacer un gobierno que sirva más y cueste menos.

El presidente del PRI en el DF, Jaime Aguilar Álvarez, exhortó a sus diputados locales a reivindicar el principio de la justicia social. En realidad, los problemas del PRI capitalino y su diputación en la ALDF van más allá y derivan de divisiones internas. La tarea de lograr la unión para reposicionar al *tricolor* está a cargo de su nueva secretaria general, Cristina Díaz.

riverapaz@prodigy.net.mx



CATÁSTROFE Las labores de rescate continúan en las poblaciones afectadas por el terremoto y el tsunami que azotaron a Japón.

Denuncia barra de abogados

Solapa la SSP a porros

➤ Acusan que policías reciben mordidas para permitir operar a golpeadores

Oscar Balderas

Abogados que litigan en la Junta Local de Conciliación y el Tribunal de Justicia del DF acusan que las bandas de golpeadores a sueldo que son contratados en los alrededores del lugar para resolver juicios operan al amparo de la Policía capitalina.

Jaime Lelo de la Rea, coordinador del Comité de Derecho Civil de la Barra Mexicana Colegio de Abogados, afirmó que las diligencias ilegales que hacen estas personas, quienes se ostentan como mudanceros, cerrajeros o cargadores, se hacen con conocimiento de las autoridades policíacas.

“Desde luego que la Secretaría de Seguridad Pública (del DF) lo sabe. Es un secreto a voces. Todos lo saben. Yo nunca he sabido que les impidan estar ahí o que se haya hecho una investigación”, señaló.

El abogado dijo que este problema comenzó hace unos 10 años y que ha crecido ante la mirada pasiva de las autoridades.

“Se hacen de la vista gorda. Les da miedo”, acusó.

Otros litigantes que pidieron el anonimato por seguridad afirmaron que los porros pagan entre 50 y 100 pesos al día a los policías para poder trabajar.

“Se van a los tacos, a las cafeterías. Ahí se entrega el dinero y hasta se ponen a disposición de los policías”, comentó uno. “Imagínate que si los detienen! La mayoría son de aquí de la Doctores. Si suben a alguien a la patrulla, basta con un chiflido para que lleguen 50, 70 o 100 y los sacan. Actúan con la autorización de los policías, seguro”, explicó otro.

Alberto Rojas, quien lleva ocho años litigando en el Tribunal, refirió que hay complicidad entre golpeadores y policías.

“Los mandos (de la Policía) los tienen consentidos. Los dejan trabajar con la condición de que no calienten la plaza. Luego son sus protegidos, sus soplones, por eso los toleran”, dijo el abogado.

Julio César Moreno, diputado del PRD, también acusó que las bandas trabajan al amparo de la SSP capitalina.

“La Secretaría no hace absolutamente nada. Es lamentable que esto suceda ante un silencio, ante una cuestión de omisión por parte de la autoridad, de la Secretaría. Hasta parece que están permitidos, que son parte del rito legal, cuando están prácticamente fuera de la ley, violentando un proceso”, comentó.

Héctor Cervantes y Mario Rebolledo afirman que, desde hace un año, han tratado de formar un grupo de abogados para intentar defenderse de estos golpeadores.

Es un mal necesario.- Diputado

La labor de los golpeadores a sueldo que se promueven frente a la Junta Local de Conciliación y el Tribunal Superior de Justicia es un mal necesario, aseguró ayer el diputado local del PRD Julio César Moreno.

El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia agregó que muchos despachos jurídicos prefieren recurrir a ellos para ejecutar una sentencia, en lugar de acudir a la Policía, ya que ésta pocas veces participa en una diligencia, como el desalojo de una vivienda.

“Para sustentar un laudo o una sentencia, algunas de las partes tienen que recurrir a esta lamentable necesidad de contactar a esta gente, pues tratan de hacer cumplir un mandato”, dijo.

Anticipan desastre nuclear

Ángel Villarino ENVIADO

MITO, Japón.- Las autoridades japonesas informaron ayer sobre una importante fuga de radiactividad en la central de Fukushima Daiichi después de que estallara la cúpula del reactor 2 y de que se desatara un incendio en el 4 que luego fue controlado.

Fuentes oficiales confirmaron que el escape, más grave que los reportados anteriormente, entraña riesgos para la salud de las personas que queden expuestas a la radiación. Ya son cuatro los

reactores con problemas graves.

Se sospecha, según la agencia estatal Kyodo citando a la Compañía Eléctrica de Tokio, que se haya empezado a fusionar el núcleo del reactor 2, algo que, según expertos, podría desencadenar una catástrofe a gran escala.

Los niveles de radiación en los alrededores de Fukushima se sitúan ahora en los 8 mil 217 microsieverts (unidad empleada para medir dosis radiactivas absorbidas por materias vivas) por hora, ocho veces más que la cantidad anual a la que se encuentra expuesta una persona.

En un mensaje televisivo, el

Primer Ministro, Naoto Kan, informó que el perímetro de seguridad trazado alrededor de Fukushima se elevó de 20 a 30 kilómetros.

“Los niveles de radiación parecen ser muy altos. Hay un enorme riesgo de que más radiación siga saliendo”, dijo Kan.

Según la Embajada francesa, la radiación podría llegar a pocas horas a Tokio si no cambian los vientos.

Un nivel de radiactividad superior al normal fue detectado

8%

PERDÍA EL NIKKEI, la Bolsa de Tokio, al cierre de la edición.

en la capital, anunciaron autoridades locales, aunque éste era demasiado débil para afectar la salud humana.

En esa ciudad, sin embargo, millones de personas continuaban trabajando de manera habitual.

“Estoy empezando a asustarme mucho. No confío ya en el Gobierno, que lleva diciendo días que no pasa nada y cada vez es peor”, dijo la maestra capitalina Kayolko Kato.

INTERNACIONAL 19

UN EMBUDO DE SIETE MESES

Si usted circula regularmente por Patriotismo, prepárese para un tráfico lento... durante siete meses. Ése es el tiempo que estarán cerrados dos carriles de esta vialidad en el cruce con el Eje 7 Sur Extremadura para construir la terminal de la Línea 12 del Metro. El confinamiento de la zona arrancó ayer con un embudo vial a pesar de que fueron desplegados 10 agentes de tránsito.



Salvador Chávez

Querían pilotear ¡ebrios!

SAN JOSÉ, Costa Rica.- Dos pilotos de Aeroméxico en estado de ebriedad no pudieron levantar el vuelo después de que la propia tripulación se lo impidiera, informó el subdirector de Aviación Civil de este país, Álvaro Vargas.

“La situación se dio el sábado (...) A uno de ellos, al copiloto, se le hizo la alcoholemia y dio positiva, mientras que el capitán se opuso a que se la practicaran”, dijo el funcionario.

Agregó que el avión, un Boeing 737-700, tenía previsto partir el sábado en la tarde de San José a la Ciudad de México con 101 pasajeros a bordo, pero el vuelo se pospuso por casi 24 horas debido a que la empresa debió enviar a otros dos pilotos.

“Yo creo que los pasajeros no se enteraron de la verdadera causa de la suspensión del vuelo porque creo que les dijeron otra cosa”, indicó.

El diario costarricense Extra informó ayer que, al llegar el sábado a la terminal aérea, los dos pilotos dijeron que sentían “mareos, náuseas y dolor de estómago, siete horas después de haber terminado la fiesta en un hotel capitalino”. El periódico los identificó como Elizondo y Morales.

Aeroméxico informó que el vuelo no se realizó debido a que los pilotos no se encontraban en “condiciones aptas”, sin precisar si estaban ebrios o no.

Añadió que los empleados fueron separados de sus funciones mientras se investiga el caso. Según la Ley de Aviación Civil, al comandante que tripule ebrio o bajo los efectos de una droga se le revocará la licencia.

Con información de AFP y Lilián Cruz

Mata reo en penal a nueva directora

➤ Asumió el cargo tras la megafuga de diciembre pasado en Nuevo Laredo

REFORMA / Staff

NUEVO LAREDO.- Cuando hacía un recorrido por el penal, Rebeca Nicasio Vázquez, directora del Centro de Ejecución de Sanciones, fue asesinada ayer por un reo con una puntilla hechiza, informó en un breve comunicado la Secretaría de Seguridad Pública del Estado.

La dependencia indicó que la Procuraduría de Tamaulipas dio fe de los hechos y señaló como presunto homicida a Pedro Hernández Marcial o Pedro Bernabé Hernández o William de Jesús Hernández Marcial, sentenciado por el delito de robo.

Versiones extraoficiales aseguraron que la funcionaria quedó muerta en el módulo 2, conocido como Las Palapas.

De acuerdo con los reportes, cuando Nicasio Vázquez recorría el módulo -alrededor de las 16:45

horas-, se registró una riña entre un grupo de internos.

Esto fue aprovechado por uno de ellos para abalanzarse sobre la directora del penal, a quien le asestó cuatro puñaladas en el tórax con el arma punzocortante hecha a mano.

Nicasio Vázquez quedó al mando del centro penitenciario tras la desaparición del anterior director, Efraín Hernández Llanas, de quien se desconoce el paradero desde el 17 de diciembre del año pasado, cuando se fugaron 152 internos.

Hernández Llanas fue designado director del centro penitenciario el 10 de noviembre de 2010, después de seis meses de estar acéfala la dirección del penal en esta frontera.

Nicasio Vázquez quedó como directora interina a finales de diciembre, días después de que el director de penales en el Estado, Horacio Sepúlveda Acosta, fuera cesado y puesto a disposición de las autoridades por la megafuga.

Otro caso sonado que se desarrolló en este reclusorio es el de José Luis Carrizales, “El Tubi”, presunto capo del Cártel de Sinaloa asesinado el 31 de agosto en una riña con otro reo horas después de haber llegado al penal.

Historia negra

- En diciembre de 2010, 152 reos se fugaron del penal de Nuevo Laredo con la ayuda de por lo menos un custodio.
- Ésta fue la mayor evasión de un reclusorio en la historia del País.
- El año pasado sumaron nueve las fugas en los Ceresos de Tamaulipas.
- Al menos 343 reos se evadieron en el Estado en 2010.

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Diputados... ¿trabajando?

Conoce la ALDF: quiénes presentan más iniciativas, los de bajo perfil y los que van de “día de campo”.

➤ gráfico

CULTURA

El diseño como arte

La feria Zona Maco expande sus horizontes al incorporar el diseño como arte en su próxima edición.

PÁGINA 22



NACIONAL

Que siga la función, pero... “Presunto Culpable” continuará en cartelera... pero ahora obligan a difuminar la imagen del testigo.

PÁGINA 2

GENTE!

¡Ni cómo negarlo!

Una revista colombiana publica las esperadas fotos de Shakira y Piqué besándose. El sólo dice que está enamorado.

PÁGINA 1

CANCHA

Aunque México será sede de los juegos panamericanos, podría quedar fuera en pruebas de nado de velocidad.

PÁGINA 14

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Proponen polígrafo para los candidatos

Pide titular de FEPADE pruebas de confianza. Alertan en seminario sobre la presencia de crimen organizado en procesos electorales

Guadalupe Irizar

(15 marzo 2011).- El titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), José Luis Vargas, propuso ayer la creación de un Centro de Control de Confianza Electoral que aplique pruebas a todos los aspirantes a cargos de elección popular con el fin de detectar "posible injerencia del crimen organizado".

Estas pruebas "de verdad" incluirían polígrafos y procedimientos para certificar que sus declaraciones sobre situación patrimonial y trayectoria profesional correspondan con la realidad.

El funcionario dijo que incluso los partidos deberían ser un primer filtro para sus candidatos y precandidatos, con lo cual se avanzaría en la tarea preventiva en esta materia.

"Que se genere un Centro de Control de Confianza Electoral, que puede depender del IFE, puede ser autónomo, o de la PGR, como se decida, que tengan los candidatos, al igual que tenemos los funcionarios públicos que estamos sometidos a este tipo de tareas, y los policías", expuso el fiscal electoral.

Sería importante, dijo, que precandidatos y candidatos tengan la obligación de someterse a una prueba de control de confianza que garantice "que en el momento que va a ser elegible, es una gente proba, honesta y que cuenta con los elementos de validez para ser candidato", añadió el funcionario.

Al participar del seminario "México: Democracia y sociedad. Más allá de la reforma electoral 2007-2008", en El Colegio de México, el fiscal explicó que el control de confianza consiste en hacer un examen poligráfico y las preguntas dirigidas a constatar la información patrimonial que los candidatos y precandidatos suscriben.

"Así como lo hacemos los funcionarios públicos con nuestra declaración ante las distintas autoridades, y se somete a la prueba de la verdad para ver si están diciendo o no la verdad en torno a lo que es su patrimonio y en torno a lo que es su trayectoria profesional, y obviamente en un contexto de legalidad esa trayectoria", expuso el fiscal, participante en la mesa redonda "Crimen organizado, campañas políticas y elecciones".

Insistió en que, además, es importante que el Poder Legislativo aumente los tipos penales de los delitos electorales, para poder actuar en caso de haya indicios de anomalías tras realizar esas pruebas, pues los resultados tienen ese valor.

El titular de la FEPADE y los demás participantes de la mesa -Raúl Benítez, de la UNAM; Eduardo Guerrero, de Latia Consultores, y José Luis Cevallos, a nombre del magistrado electoral Constancio Carrasco, coordinados por Luis Astorga, de la UNAM- coincidieron en señalar que la presencia del crimen organizado en los procesos electorales es una realidad que no se puede negar ni generalizar, pero que es necesario atender.

Benítez dijo que si bien no se puede hablar de que el crimen organizado pueda cooptar a 500 legisladores, tampoco es inexacto pensar que lo pueden hacer "con 20 o 30".

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Eduardo Guerrero, por su parte, expuso un detallado estudio sobre "cómo se nos está disparando la violencia en todo el país" y cómo el crimen organizado y los procesos electorales se interrelacionan, incidiendo en la fragmentación del poder de los cárteles y el poder político de las diferentes instancias de gobierno.

Amenaza a la política

Al inaugurar el seminario en El Colegio de México, la presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís, alertó sobre la necesidad de atender el fenómeno del crimen organizado que puede asediar a la política.

"Para muchos, la verdadera amenaza a la política no está en sus reglas e instituciones electorales, sino en la posibilidad de que sea asediada por el crimen organizado. La difícil situación que vive el País hace ineludible el tema", señaló.

El presidente del Colmex, Javier Garciadiego, destacó la importancia de revisar la más reciente reforma electoral.

"La pregunta para mí es: ¿funcionará esta reforma en el 2012? ¿Habremos dado un paso para adelante? O como han dicho algunos analistas, ¿fue una involución, fue una contrarreforma, qué elementos positivos tiene, qué elementos negativos tiene?", cuestionó el historiador.

Así lo dijo

"(Que cada candidato demuestre) que en el momento que va a ser elegible, es una gente proba, honesta y que cuenta con los elementos de validez para ser candidato".

José Luis Vargas
Titular de la FEPADE

"Para poder establecer... en qué fase del avance democrático estamos, es necesario que conozcamos el tamaño de la afrenta que (significa) la delincuencia".

María del Carmen Alanís
Presidenta del Trife

Confía AN en proceso para relevo perredista

(15 marzo 2011).- REFORMA / Staff

Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, confió en un relevo "institucional" en la dirigencia nacional del PRD, partido con el que alista alianzas electorales en Estado de México, Coahuila y Nayarit.

A la mitad de la sesión del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Madero salió a dar una conferencia de prensa en la que fue cuestionado sobre si los enfrentamientos internos en el partido del sol azteca pueden afectar los acuerdos aliancistas.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

"Yo tengo absoluta confianza en que van a tener un proceso institucional y nosotros trabajamos con las dirigencias que sean electas de manera institucional en todos los partidos, por lo que estaremos atentos y respetuosos del proceso interno del PRD", respondió el panista.

Sobre los comicios en el Estado de México, señaló que hoy se reunirá la comisión de elecciones del blanquiazul para definir los términos de la convocatoria para los aspirantes que buscan la candidatura.

"El día de mañana (hoy) sesionará la Comisión Nacional de Elecciones, que es nuestro IFE, para emitir la convocatoria y recomendar el método de elección. A partir de entonces se abrirá un registro en los plazos que ahí se definan para atender la disposición legal que está en el Estado de México, que entre el 28 de marzo y el 6 de abril, sea el proceso interno de elección de nuestros candidatos.

"Es un proceso que será definido, el día de mañana (hoy). Si será designación, si será elección ordinaria o extraordinaria", aseveró.

Sobre Nayarit, explicó que el convenio de coalición firmado con el PRD establece un método de elección del candidato a partir de encuestas.

"En el Estado de México, la consulta es vinculante, no habrá ninguna encuesta, sino será el resultado directo de la participación de la gente en las mesas de votación lo que nos dirá si vamos en alianza o no", señaló.

Acusa Oposición a Peña de ensuciar la consulta

Advierte el PRD que priistas maquinan boicot; señalan intentos de comprar a líderes

Claudio Barrera

(15 marzo 2011).- Corresponsal

NAUCALPAN.- Dirigentes del PRD y el PAN denunciaron ayer que el Gobierno de Enrique Peña Nieto impulsa una campaña para entorpecer la consulta sobre la alianza electoral de ambos partidos, a realizarse el 27 de marzo. El líder del perredismo mexiquense, Luis Sánchez, aseguró que el Gobernador instruyó a su gabinete para que en todas las regiones de la entidad promuevan entre los militantes del PRI el voto en contra de la coalición opositora.

Acusó que funcionarios del Gobierno mexiquense -como el titular de Transporte, Luis Felipe Puente- han ofrecido dinero a líderes panistas y perredistas de los municipios del Valle de México para que no participen en la consulta.

"Nos han reportado que los mismos Secretarios han contactado a compañeros dirigentes municipales del PRD y el PAN, a quienes ofrecen dinero para que ese día simplemente bajen los brazos.

"Un Secretario muy inquieto, Luis Felipe Puente, ha estado llevando a cabo reuniones con transportistas, a quienes pide movilizar ese día. Dice que el Gobierno ya les cumplió y ahora ellos deben cumplir, que el seguro de vida de los transportistas pasó de 50 a 100 mil pesos", detalló Sánchez.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Aseguró que tienen detectados dos "call center" que operan en el Valle de México y Toluca y desde donde se comina a quien contesta las llamadas a que rechace la alianza entre su partido y el blanquiazul.

"La empresa Grupo de Comunicación Estratégica, de Liébano Sáenz y Federico Barrueto, están operando dos 'call center' con llamadas a población abierta llamando al no a la alianza. Tenemos grabaciones de estas llamadas y las daremos a conocer más adelante", expuso Sánchez.

El dirigente del PAN en Naucalpan, Carlos García Jaramillo, justificó la alianza con el sol azteca ante la necesidad de derrotar al régimen priista que ha controlado la entidad durante 82 años.

"El PRI, en su afán por mantenerse en el poder, a los pobres los mantiene pobres para poder comprarlos con poco", expresó el panista.

En tanto, la Comisión Política Permanente del PRI aprobará este martes la convocatoria para elegir su candidato al Gobierno del Estado de México.

Los consejeros nacionales están convocados para las 17:00 horas en la sede nacional priista para iniciar el proceso interno rumbo a los comicios del 3 de julio.

'Es una farsa', afirma tricolor

Claudia Guerrero

(15 marzo 2011).- El presidente del PRI, Humberto Moreira, calificó como una farsa la consulta convocada por el PAN y el PRD para concretar una alianza electoral en el Estado de México.

"Van a hacer su consulta. Es una farsa. Ya sabemos la respuesta, ellos la están preparando.

"Un partido está a favor de la penalización del aborto y el otro está en contra. Un partido está a favor del matrimonio entre personas del mismo sexo y el otro en contra. Uno tiene un Presidente y el otro tiene otro Presidente", señaló.

Cuestionado sobre la posibilidad de que el PAN y el PRD postulen a un disidente priista en el Edomex , el coahuilense dijo que están esperando a ver qué cachan.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Promete FCH mejorar seguridad

Mayolo López

(15 marzo 2011).- Reunido con la Cámara Americana de Comercio, el presidente Felipe Calderón se preció anoche de haber roto paradigmas para establecer en México un auténtico Estado de Derecho.

A los empresarios que participaron de la X Convención Nacional, Calderón les dijo que la cultura de la corrupción y de la transa ha resultado muy dañina para la República, aunque confió que México se convertirá en "una fortaleza" en materia de seguridad.

"Este problema (el de la inseguridad pública) lo estamos enfrentando, lo estamos arreglando y se va a solucionar, (aunque) no será fácil, no será rápido, no lo ha sido, nos va a costar mucho, nos está costando, pero lo estamos arreglando y México será en el futuro, no digo que inmediatamente, pero será una verdadera fortaleza en materia de seguridad y de legalidad", prometió.

En ese tono, dijo que el Gobierno pretende afianzar el Estado de Derecho en razón de que, sin éste, no pueden florecer muchas otras cosas. "Y por eso -apuntó- estamos rompiendo paradigmas para establecer en México, de una buena vez, el Estado de derecho, Rule of law; ¡eso es lo queremos para México: que los derechos estén bien claros para todos, para los que vivimos aquí, y para los que invierten aquí.

"No es fácil, no es fácil para un país educado en una cultura de complicidad y corrupción, de transa como decimos los mexicanos, por desgracia, que en mi opinión le hizo un daño enorme a México. Pero hoy estamos decididos a que México sea un país de Derecho, un país de leyes".

El presidente de la Cámara, José Guillermo Zozaya Delano, no sólo reconoció los esfuerzos del Gobierno calderonista en la batalla que emprende contra el crimen organizado, sino que de manera tácita ofreció la colaboración de los inversionistas norteamericanos.

"Usted no está solo en el combate al crimen organizado. Reconocemos su lucha como nuestra. Debemos generar sinergias para enfrentar el problema, ya que como representantes de empresas extranjeras no podemos demandar seguridad y quedarnos con los brazos cruzados". señaló Zozaya Delano.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Confronta el G-8 a Ebrard por PRD

Justifica Jefe de Gobierno su cabildeo. Acusan grupos afines a López Obrador que busca votos para candidatura

Érika Hernández y Alberto Acosta

(15 marzo 2011).- Líderes de las corrientes que integran el denominado G8, bloque opositor a Jesús Ortega, acusaron a Marcelo Ebrard de intervenir en la definición de la dirigencia nacional del PRD para ganar votos a su favor, rumbo a la elección presidencial del 2012.

Por su parte el Jefe de Gobierno capitalino defendió su cabildeo interno para lograr un acuerdo sobre la nueva dirigencia partidista.

El Mandatario pidió a los dirigentes de estos grupos reunirse hoy, para presentarles formalmente su propuesta de impulsar al diputado federal Armando Ríos Piter como dirigente del partido y convocarlos a un pacto de unidad en la elección interna del 19 de marzo.

Sin embargo, algunos líderes perredistas condicionarán la interlocución del Jefe de Gobierno a que se pronuncie en contra de las alianzas con el PAN y deseche su intención de postular al legislador guerrerense.

El senador Carlos Sotelo, líder de la corriente Democracia Social, afirmó que Ebrard ha visto en la negociación de la dirigencia la oportunidad para posicionar su candidatura a la Presidencia.

"Marcelo no es un árbitro, no está tratando de negociar, sino de imponer a Ríos Piter y a alguien de Nueva Izquierda, porque al no pronunciarse en contra de las alianzas se ha convertido en el jefe político de ese bloque de derecha que existe en el PRD, por ello aparenta una interlocución positiva", comentó.

Dolores Padierna, coordinadora de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), afirmó que por primera vez ha visto al Jefe de Gobierno "muy preocupado" por la crisis que vive el partido, pues ello impacta en su aspiración presidencial.

Por ello, sostuvo, si es real su preocupación, la única manera de que el denominado G-8 acepte una fórmula de consenso es que el Mandatario capitalino les garantice que no habrá una coalición con el PAN en el Estado de México y en el 2012.

"Lo veo muy preocupado por el riesgo de la ruptura. Él puede utilizar su peso político para unir al partido y es quitando la causa de la división que son las alianzas", añadió.

Mientras que Higinio Martínez, líder del Grupo de Acción Política, aseguró que Ebrard no tiene la autoridad para intervenir en la sucesión de la dirigencia cuando no se ha definido con claridad sobre las alianzas.

POR CONSENSO

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Ebrard justificó su participación en las discusiones para elegir al nuevo líder del PRD nacional, al señalar que lo que pretende es que no haya más divisiones.

"El objetivo de las pláticas que tenemos y de la presencia del Jefe de Gobierno como militante del PRD es evitar otra ruptura, otro conflicto. Lo que estamos demandando es que exista un acuerdo y que se antepongan los intereses de lo que significa la izquierda mexicana a los intereses de grupo que tanto daños nos han hecho.

"Yo no voy a ser un factor para ser otro motivo, he dado diversas opiniones, no las voy a reproducir aquí porque sería imprudente, pero el objetivo prioritario es que se tenga una regulación acordada del principal exponente electoral de la izquierda mexicana, que les guste o no es el PRD, ningún otro partido", manifestó.

Teme el PRI, dice Marcelo

Alberto Acosta

(15 marzo 2011).- El Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, calificó ayer como una reacción de temor y preocupación las críticas que le hicieron los priistas Manlio Fabio Beltrones y Humberto Moreira.

A Beltrones -quien le cuestionó por no representar realmente a la Izquierda- Ebrard le respondió con una crítica hacia la iniciativa sobre cambios en el IVA, la cual consideró regresiva y de derecha.

A Moreira, quien en la víspera dijo que la alianza PRD-PAN en el Edomex es una farsa, le respondió que con esa postura sólo evidencia miedo y preocupación.

"Yo sé que tienen miedo de eso, es la gran preocupación del PRI, porque hemos ganado muchos estados, entonces les preocupa, les angustia el estar en contra, eso no me extraña", manifestó.

Cuestionan sentencias del Trife

Guadalupe Irizar

(15 marzo 2011).- El Tribunal Electoral federal se está convirtiendo en un obstáculo para la democracia, denunció ayer Raúl Trejo Delarbre, académico de la UNAM, quien criticó las sentencias de ese organismo a favor de las televisoras.

El también presidente de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI), dijo que el Trife actúa a favor de Televisa y Televisión Azteca con sus sentencias, a pesar de las múltiples violaciones a la ley.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

"Tengo la fundada convicción de que uno de los obstáculos para la aplicación de la reforma electoral y uno de los obstáculos para la democracia electoral en este país es el Tribunal Electoral... la connivencia del tribunal con las televisoras, su obsecuencia con las reiteradas violaciones de Televisa y Televisión Azteca", sostuvo Trejo Delarbre.

Al participar en la mesa redonda "Comunicación política electoral: el poder de los medios masivos de comunicación en los procesos electorales", dentro del seminario que en El Colegio de México analiza la reforma electoral de 2007-2008, el académico señaló que los magistrados electorales tienen criterios en ocasiones ambiguos y en otras contradictorios.

Esa situación, apuntó, también es compartida en ocasiones por los consejeros del IFE y se manifiesta a la hora de sancionar.

Puso como ejemplo de decisiones a favor de las televisoras, aquellas sentencias en las que perdonaron al entonces candidato a jefe delegacional, Demetrio Sodi, o bien las relacionados con los spots electorales de los legisladores del PVEM.

Trejo Delarbre también mencionó algunas decisiones relacionadas con la aplicación del artículo 134 constitucional, que prohíbe la promoción personalizada de servidores públicos en todo momento.

Por su parte, Sergio Aguayo, investigador de El Colegio de México, participante en la misma mesa, dijo que en México se vive "un mito" al creer que se tiene un sistema electoral homogéneo.

"La crisis de la democracia nos obliga a reconocer que tenemos y un sistema electoral tridimensional", apuntó.

Tenemos, dijo, un sistema con tres tipos de elecciones: confiables y modernas en algunos centros urbanos, elecciones diferentes en donde los más pobres venden sus votos, y elecciones en donde el crimen organizado decide por quién votar y quién va a gobernar.

Aguayo reivindicó el papel de las organizaciones civiles en la transición a la democracia mexicana, que muchas veces se soslaya, señaló, y se atribuye sólo al papel de los partidos.

Anteponen ley a la corrupción

Alexandra Moreno: Senadora colombiana

Claudia Salazar

(15 marzo 2011).- La corrupción en el sector público se combate con leyes preventivas y de control, así como con un sistema de justicia fuerte que realmente sancione a los funcionarios que se presten a cometer actos ilegales, señaló Alexandra Moreno Piraquive, vicepresidenta del Senado de Colombia.

La legisladora, integrante del Movimiento Independiente de Renovación Absoluta (MIRA), celebró que en México se discuta una legislación que busca evitar la corrupción en las contrataciones públicas, pues consideró que se trata de un primer paso para atender un problema enraizado en los gobiernos.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

En el caso de su país, indicó, hubo reformas al sistema de justicia que ahora permiten que haya investigaciones contra ex servidores públicos.

"Hay que fortalecer el sistema judicial, en Colombia hubo que esperar a que la justicia empezara a operar, porque llegó un momento en que no lo hizo; ahora sí, ahora vemos que se están abriendo investigaciones por todo, se están abriendo procesos con personas de la política y se están haciendo investigaciones.

"Se está investigando a todos los que tengan que ver con posibles actos de corrupción, nos sorprende con gratitud que se abran investigaciones a contratistas, contra un alcalde, con personas que eran protegidas por su gran investidura y ahora la justicia abre sus procesos y el que se va se va, sea quien sea", señaló la senadora, conocida también sólo por su apellido Piraquive.

De visita en México con motivo de la Cuarta Conferencia de la Organización Mundial de Parlamentarios contra la Corrupción (Gopac), celebrada el pasado fin de semana en el Senado, la colombiana señaló que mientras haya impunidad más difícil será para un país combatir la corrupción de sus gobernantes.

Añadió que la aplicación de leyes que regulen a los contratistas del Gobierno es otro paso para frenar a los corruptos.

Relató que en el Congreso de Colombia se lleva a cabo en la actualidad la discusión de un Estatuto Anticorrupción, el cual pretende establecer medidas severas en relación con la actividad de las empresas que prestan sus servicios al gobierno.

Explicó que se generarán más controles sobre firmas del sector privado que van a contratarse con el Estado, como exigirles una póliza de seguro para los casos en que haya incumplimientos.

"Si hay un problema responde con ese seguro, pero si hay casos de corrupción también responde personalmente, penalmente y con su patrimonio también", destacó la senadora.

Moreno Piraquive agregó que si bien la corrupción es el desvío del dinero público a los bolsillos de algunos, es un problema que no se resuelve sólo con leyes.

Consideró que el ciudadano debe tener una mayor formación y participación cívica para vigilar a los gobernantes.

"Y el Congreso debe mantener autonomía para ejercer control político sobre el presupuesto nacional", apuntó la senadora del MIRA, grupo de minoría en el Senado colombiano.

Así lo dijo

"La impunidad es uno de los factores que siempre es latente en la corrupción, entonces hay que fortalecer los sistemas judiciales para que puedan investigar tranquilamente".

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

PLAZA PÚBLICA / Sucesión en el PRD

Miguel Ángel Granados Chapa

(15 marzo 2011).- El próximo sábado concluye el periodo durante el cual Jesús Ortega presidió el Partido de la Revolución Democrática, su viejo sueño hecho realidad por la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En la elección de marzo de 2008, caracterizada por la abundancia de irregularidades y trampas, contendió con Alejandro Encinas. En distintos momentos cada uno se declaró triunfador hasta que al cabo de un largo proceso que se extendió hasta noviembre de aquel año el tribunal federal, en vez de anular los comicios como correspondía en caso extremo, se inclinó por Ortega, cabeza de la corriente Nueva Izquierda. La sucesión de Ortega no será decidida por el voto de los militantes del partido, cuya dirección no se atrevió a citar a comicios que reeditaran, acaso acrecentadas, las peripecias del proceso de 2008. Por eso en esta oportunidad el Consejo Nacional del partido hará la elección. Es un órgano plural compuesto por 343 integrantes. Triunfará en la elección del sábado quien sea capaz de reunir dos tercios de ese total, es decir 228 votos. Ninguna de la docena de corrientes que allí cuenta con representación reúne por sí sola el número de consejeros necesario para formar esa mayoría, por lo cual esta semana será empleada por los aspirantes para consolidar en torno suyo la cifra mágica, faena que se antoja si no imposible, sí de muy difícil consumación.

El Consejo ha sido el escenario donde disputan y chocan las dos grandes corrientes que tienen al PRD continuamente al borde de la fragmentación. Una, que ha dirigido la administración del partido y cuenta con la maquinaria de la mayor parte de los estados, es la conocida como Los Chuchos, en alusión a sus dirigentes principales, Jesús Ortega y Jesús Zambrano. Éste aspira a ocupar el lugar que deja libre su tocayo merced a su alianza con Alternativa Democrática Nacional y el Foro Nuevo Sol. En la acera opuesta se hallan los grupos cercanos a Andrés Manuel López Obrador, reunidos en el G-8, en que sobresale Izquierda Democrática Nacional, dirigida por Dolores Padierna, una vez que su esposo, René Bejarano, tuvo que apartarse del partido tras el escándalo de su vínculo con el gran corruptor Carlos Ahumada.

Jesús Zambrano trocó las armas por la lucha social y la participación electoral. Fue preso por su participación en la guerrilla urbana de los años setenta, única forma que una porción de la juventud de entonces creyó posible para la transformación de México. (Es paradójico que al cabo de 30 años Zambrano se haya unido al grupo de perredistas procedente del Partido Socialista de los Trabajadores, simulación organizada por el presidente Echeverría precisamente para encuadrar a jóvenes deseosos de hacer oposición desde la comodidad del presupuesto). Ha sido candidato al gobierno de su natal Sonora y dos veces diputado federal; en la segunda de ellas, en la actual legislatura, es vicepresidente de la Mesa Directiva. Trabajó en las administraciones perredistas del Distrito Federal, incluida la de López Obrador, de quien es ahora severo adversario verbal. En el mejor de los casos, los 100 consejeros de Nueva Izquierda podrán recibir el apoyo de 90 más, insuficientes para la mayoría requerida.

Dolores Padierna es maestra normalista y economista por la UAM. Ha trabajado en el movimiento sindical magisterial y en la promoción de las mujeres, así como en la organización vecinal en pos de vivienda. Ha sido diputada local y dos veces ha ocupado una curul en San Lázaro. En la primera de ellas sobresalió su acuciosa y resuelta participación al revisarse las cuentas del Fobaproa. Coincidió en esa línea con el diputado Marcelo Ebrard, elegido en esa legislatura en la planilla del Partido Verde pero que actuaba como independiente.

Ha sido consejera nacional del PRD; fue secretaria general del partido en el Distrito Federal, donde su corriente

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

goza de una presencia eminente. Fue jefa delegacional en Cuauhtémoc. Actualmente es integrante de la Comisión Política Nacional de su partido, desde donde ahora objeta la política de alianza con el PAN impulsada por Ortega.

Para fortalecer su posibilidad de ser la principal candidata opositora, debe conseguir el apoyo del G-8, donde se afana en el mismo objetivo el secretario de Desarrollo Social del gobierno capitalino, Martí Batres, antiguo seguidor de Bejarano y Padierna y ahora líder de su propia corriente, Izquierda Social. Debe también contrarrestar el inesperado esfuerzo de Ebrard por sacar adelante la candidatura del diputado Armando Ríos Piter. De muy breve y rala militancia en el PRD, hasta 2005 este sorpresivo protagonista tuvo cargos en las administraciones del PRI y del PAN (subsecretario de Reforma Agraria con Fox) hasta que el gobernador saliente de Guerrero Zeferino Torreblanca lo llevó a su gobierno y pretendió impulsarlo hacia su propia sucesión.

Esa maniobra quedó frustrada cuando Ebrard se hizo cargo de la elección guerrerense. Quizá para que Ríos Piter no fuera obstáculo a la candidatura de Ángel Heladio Aguirre, el jefe de Gobierno le habría anunciado que tenía planes para él, que ahora se concretan en este impulso hacia la dirección perredista, que muy difícilmente será admitido por los militantes de acendrada pertenencia a la izquierda.

Supongo que estos hallarían más conveniente la candidatura de Javier González Garza, que si bien contó con Nueva Izquierda para ser elegido coordinador de los diputados en la anterior legislatura no perdió por ello su independencia, prenda rara en ese partido.

Cajón de Sastre

La jueza Blanca Lobo negó ayer la suspensión definitiva a Víctor Daniel Reyes Bravo, quejoso en el amparo que sacó por unas horas de la cartelera a Presunto culpable. Pero le concedió protección a su imagen, ordenando que su rostro sea velado. Es seguro que esa resolución sea impugnada por los terceros perjudicados -debería serlo también por la autoridad responsable-, no sólo por las implicaciones técnicas que supone ponerla en práctica, sino porque coloca al juez y a la agente del Ministerio Público en posición de solicitar también la protección de la justicia federal alegando la defensa de sus derechos a la propia imagen, aunque se trate de funcionarios que participan en diligencias que deben ser públicas conforme a la Constitución. ¿Habrá que prescindir también del nombre del testigo que hundió en la cárcel a un inocente?

miguelangel@granadoschapa.com

Federico Reyes Heroles / Fracturada

Federico Reyes Heroles

(15 marzo 2011).- No es anécdota; podría ser síndrome nacional. El senador quería exponer su propuesta de reforma fiscal. Un asunto mayor del que depende lograr más prosperidad para los mexicanos. Una reforma fiscal que podría intentar nuevos rumbos en una sociedad famosa por sus niveles de desigualdad. Fue a donde le invitaron, a su Facultad, dentro de la universidad pública más grande del país. La misma universidad que se vanagloria de ser cuna de movimientos libertarios recientes. Y fue justo allí que le impidieron hablar. Se le negó la palabra, fue un acto de pequeña barbarie. Parafraseando a Victor Hugo, quien tolera las pequeñas barbaries tolerará las grandes. Por supuesto que el grupúsculo de intolerantes no es representativo de la institución.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Sí lo es el silencio posterior de las autoridades. Ni una condena, ni una disculpa. Tolerar la intolerancia genera complicidad. Como universitario el acto causa vergüenza.

Al senador Labastida no lo dejaron hablar. A López Obrador también lo increparon hace poco en un sitio que era visto como su territorio, la FCPyS de la propia UNAM. Nadie se salva. Y es que impedir que alguien exprese sus ideas, increpar, se convirtió en un acto de gloria nacional desde el 1o. de septiembre de 1988 en que se quebró la fiesta presidencialista. Han transcurrido más de dos décadas entre gritos, pancartas, insultos y ese ritual republicano terminó en el peor de los mundos: el Presidente ya no tiene que presentarse, ya no tiene que dar la cara, puede enviar el documento y tener su propia fiesta frente a los medios, llegar a decenas de millones sin incómodos contratiempos. ¡Bravo! El tiro salió por la culata. O sea que el respeto a la palabra viene herido y sangrando desde tiempo. De qué nos asombramos. Por eso podríamos estar hablando de un síndrome nacional: despreciar la palabra y no escuchar.

Así el uso de la tribuna en San Lázaro se ha convertido en un desfile circense con payasos y contorsionistas. Fernández Noroña será recordado no sólo por las decenas de intervenciones sino por su capacidad para boicotear cualquier diálogo. No nos estamos escuchando. Otro ejemplo, el Presidente se molesta cada vez que alguien osa cuestionar la estrategia seguida en la lucha contra el narco. Pero el número de muertos crece, el consumo de marihuana y cocaína se incrementa, el desfile de impunidad pareciera no tener fin, los costos y repercusiones económicas son de una dimensión insospechada y, por si fuera poco, la percepción pública registra un gran fracaso de la estrategia gubernamental. Sin juzgar las nobles intenciones del mandatario, los hechos obligan a la reflexión, al diálogo y por ende a escuchar.

Algo o mucho va mal. José Carreño Carlón ha señalado de manera muy sensible (Este País, marzo 2011) las paradojas y graves contradicciones de magnificar, desde el propio gobierno, el poder de las bandas con el objetivo de enaltecer el valor de quien las combate. Resultado: la percepción es que el Estado mexicano está rebasado, que la lucha se va perdiendo, que la capacidad de infiltración es infinita. Si los resultados son muy debatibles, la estrategia de comunicación lo es más. Todos estamos aprendiendo y para ello lo primero es escuchar. Pero este diálogo de sordos, el brutal desprecio por la palabra del otro, tiene muchas víctimas. Los senadores Beltrones y Labastida han presentado una propuesta de reforma fiscal con varios méritos innegables. Ya regresaremos a ellos. Su documento apenas se estaba difundiendo -no había habido tiempo para estudiarlo a fondo- cuando ya sus propios correligionarios en la Cámara de Diputados descalificaban la propuesta. Hasta por mínima elegancia debieron haberse esperado un poco.

Y qué decir del tristísimo espectáculo al interior del PRD, en donde la defensa común de una lectura de izquierda es pisoteada por los intereses caciquiles. De qué sirve que Ebrard tenga detrás de sí una sólida gestión, que esté bien posicionado en la opinión pública para jugar en el 2012, si en la contraparte no se atiende a las razones de sentido común, si se desprecian los argumentos que llegan en palabras. De qué sirve que los panistas argumenten en favor de buscar un candidato ideológicamente afín a ese partido si la obsesión del primer panista es ya explícita: quien sea para que no llegue el PRI. En toda obsesión hay sordera voluntaria. Con esa actitud -que ha permeado toda la gestión- el diálogo con los interlocutores priistas para sacar adelante reformas es imposible. De nuevo las palabras sobran.

La política y los políticos mexicanos atraviesan por una etapa de brutal descrédito. Ahí están las cifras. La corrupción, el cinismo, la prepotencia de todos los colores (incluido el regidor verde de Acapulco) explican una parte.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Pero hay más, los mexicanos descreen de la palabra política porque saben que no dice nada, que no compromete, que engaña. El problema es que sin respeto a la palabra no se puede hacer política y sin política cualquier nación se fractura.

Jorge Alcocer V. / Perredistas

Jorge Alcocer V.

(15 marzo 2011).- A menos que los jefes de las tribus decidan posponer el evento, el próximo sábado el Consejo Nacional del PRD se reunirá para elegir a quienes ocupen los cargos de presidente y secretario general, que relevarán a Jesús Ortega y Hortensia Aragón. Los intentos para postular una dupla de unidad, que evite el choque frontal entre las tribus, parecen haber fracasado ante la negativa de Lázaro Cárdenas Batel. Aunque todavía se menciona como posible solución la candidatura del ex diputado Javier González Garza, éste ha mantenido discreto silencio.

Por lo pronto, si a las declaraciones de varios dirigentes perredistas atendemos, los consejeros tendrán que optar entre dos planillas, postuladas por las tribus con mayor peso dentro de la estructura del partido amarillo. Una, que encabezaría el diputado Jesús Zambrano, del grupo conocido como los Chuchos, y la que postularía a la ex diputada Dolores Padierna, esposa de René Bejarano, en torno a la cual se aglutinan las tribus afines a Andrés Manuel López Obrador.

A pesar de que los tambores de guerra suenan con estruendo, lo que es usual cuando el partido del sol azteca tiene que decidir cargos y candidaturas, Jesús Zambrano, en entrevista radiofónica del día de ayer, dejó abierta la puerta para una solución de compromiso, como las que se han adoptado en el pasado. A él y a su grupo correspondería la presidencia del partido, y a los otros la secretaría general, con Dolores Padierna para ese cargo.

Pero aun sin un acuerdo de paz, por las reglas que rigen la distribución de cargos, la secretaría general podría corresponder a las tribus contrarias a los Chuchos si obtienen el número de votos suficientes en el cónclave del próximo sábado. Cualquiera que sea el resultado, la discrepancia en relación a la política de alianzas inmediatas (Estado de México) seguirá siendo materia de confrontación entre las tribus, cuyo trasfondo es la pelea por la candidatura presidencial para 2012 entre Marcelo Ebrard y López Obrador.

Corresponderá a los nuevos dirigentes llevar a término la consulta que, en acuerdo con el PAN, convocaron para el domingo 27 de marzo en el Estado de México, en la que se decidirá la coalición que pretenden para la elección de gobernador. En el caso de que a las tribus opuestas a esa alianza corresponda la secretaría general del PRD, veremos un episodio más del enfrentamiento que los tiene divididos. La novedad sería ver al presidente del partido apoyando la alianza y a la secretaria general combatiéndola.

Si la consulta es favorable a la coalición, el siguiente problema será encontrar al candidato(a) aceptable para ambos partidos. A menos que Alejandro Encinas reconsidere su decisión, en las filas del PRD no aparece ningún aspirante con posibilidades de triunfo, y los que postula el PAN padecen del mismo defecto. Sólo quedará el recurso de postular a un personaje no partidista, o que se produzca una fuga en el PRI que les permita repetir el exitoso modelo probado en varios estados; sin un candidato(a) competitivo -apunta Perogrullo- la coalición nacerá condenada al fracaso.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

Aunque algunos analistas son de la opinión que estamos en vísperas de la fractura definitiva entre las tribus perredistas, mi perspectiva es diferente. El pragmatismo y la descarnada pelea por cargos y candidaturas que desde hace años dominan en el PRD es, paradójicamente, la fuente de sus conflictos internos y el cemento de su unidad. Nadie se sale porque no hay a dónde ir, no al menos sin renunciar a las prebendas y expectativas de cargos públicos que otorga ser parte de una tribu perredista. Constituir un nuevo partido, antes de 2012, es un camino cerrado; pedir cobijo en el PT o Convergencia implica el riesgo de quedarse sin prerrogativas y sin candidaturas, pues quienes dirigen esos partidos no parecen dispuestos a un acto de generosidad política como el que realizó en 1989 el PMS al ceder al PRD registro, patrimonio y prerrogativas.

Mientras no se tome la decisión sobre el candidato presidencial del PRD para 2012, y sólo hay dos nombres en el escenario, las tribus mantendrán la guerra de baja intensidad que libran desde hace lustros. Para sus jefes está meridianamente claro que su futuro depende de mantenerse, por ahora, dentro del mismo territorio, a la espera de lo que decidan Marcelo Ebrard y López Obrador.

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(15 marzo 2011).- POR INCREÍBLE que pueda parecer, Barack Obama le entró al espinoso tema de las armas.

EN UN largo artículo, reconoció que en dos meses esas armas han asesinado, al menos, a unas 2 mil personas, muchos de ellos jóvenes que vieron truncado su prometedor futuro.

FUE MUY CLARO en que es necesario impedir que "una minoría irresponsable e infractora", como criminales y fugitivos peligrosos, por ejemplo, ponga sus manos sobre un arma.

Y FIEL a su estilo retórico, Obama recalcó que mientras las personas cuyas vidas quedan destrozadas por la violencia de las armas no puedan mirar hacia otro lado y seguir adelante, tampoco las autoridades lo harán.

CLARO QUE todo eso se refería a las armas que se venden y compran... ¡sólo en Estados Unidos!

¿O A POCO creían que se refería a la Operación Rápido y Furioso que hizo que entraran a México, de manera ilegal, 2 mil armas de alto poder que fueron a parar a manos de los narcos? ¡No way!

MÁS DE un priista se pregunta con curiosidad: ¿y ahora qué mosca le picó a Jorge Kahwagi?

Y TODO porque, según cuentan, el dirigente nacional de Nueva Alianza anda muy metido en los asuntos del Partido... ¡pero el Revolucionario Institucional!

DICEN QUE desde que se ungió a Humberto Moreira como nuevo presidente del PRI, el ex boxeador anda muy pegadito al coahuilense.

MARTES 15 DE MARZO DE 2011

QUIZÁ esto no debería causar mucha extrañeza, pues a ambos se les conoce por ser de los alumnos consentidos de la profesora Elba Esther Gordillo.

SIN EMBARGO, los priistas de largo colmillo dicen que Kahwagi pareciera que ya no quiere ser el zángano mayor del Panal y, más bien, quisiera volver a cambiar de camiseta y esta vez lucir una tricolor.

POR CIERTO QUE ayer en el último informe de gobierno del hidalguense Miguel Osorio Chong, la profesora Gordillo acaparó las miradas y los comentarios.

NO FUE solamente por lo repuesta que se ve, sino porque la sentaron al lado, precisamente, de su muchachote Humberto Moreira e inmediatamente después de Enrique Peña.

EL MEXIQUENSE formó parte de la decena de gobernadores que acudieron, en pleno lunes y en horas de oficina, al informe de su colega.

AHÍ ESTUVIERON el campechano Fernando Ortega, el tlaxcalteca Mariano González, el zacatecano Miguel Alonso, el potosino Fernando Toranzo y la yucateca Ivonne Ortega.

LO MISMO el nuevoleonés Rodrigo Medina, el poblano Rafael Moreno Valle, el queretano José Calzada y el chihuahuense César Duarte.

HAY QUIENES se preguntan si, en lugar de andar en la fiesta, no sería mejor que se pusieran a trabajar. Sin embargo, hay otros que consideran que es mejor dejarlos que se entretengan... ¡pa' que no anden de creativos!

SI LAS COMPARACIONES son odiosas, quizá sea porque son dolorosas.

ALLÁ en Japón, donde se vive el peor desastre natural del que tenga memoria ese país, ya se anunció que las principales armadoras de automóviles regresarán al trabajo ¡tan pronto como pasado mañana!

EN CAMBIO, en Nuevo León ya pasaron más de ocho meses que pegó el huracán "Alex", y el Sistema de Caminos estatal sigue sin cumplir con las obras prometidas. ¡Está en chino!